
Circulação  -  Baixada Santista - Peruíbe - Itanhaém - Mongaguá - Praia Grande - São Vicente  Santos - Bertioga - Guarujá - Cubatão.
                   Litoral Norte - São Sebastião - Ilhabela - Caraguatatuba - Ubatuba     -       Grande SP - São Paulo (pontos específicos).

Ano XVIIIAno XVIIIAno XVIIIAno XVIIIAno XVIII
  Edição 110  Edição 110  Edição 110  Edição 110  Edição 110

1a. Quinzena de
Maio de  2017

Distribuição
Gratuita

wwwwwwwwwwwwwww.jor.jor.jor.jor.jornaldoespornaldoespornaldoespornaldoespornaldoesportetetetete.com.br.com.br.com.br.com.br.com.br

Caraguatatuba comemora
160 anos com muito esporte

Panathlon Club e CBAt fazem
homenagem à Frederico

Fischer pelos 100 anos de vida

Hélio Nishimoto é eleito
presidente da Comissão de

Assuntos Desportivos da ALESP

Pag 6

Pag 13

Armada Rugby / Praia Grande
quer fazer história no Paulistão

A cidade de Caraguatatuba comemorou durante todo o mês de abril seus 160 anos bem vividos de
emancipação política-administrativa. Entre os muitos eventos esportivos, o Torneio de Aniversário da Cidade

foi um dos destaque com o EC Brasília sagrando-se campeão, e fazendo a festa da torcida.

Foto Divulgação

F
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ivulgação

Foto Divulgação

Ganhando cada vez mais força como modalidade esportiva no país, o Rugby tem grande impulso em Praia
Grande através da equipe Armada Rugby. Acima, momento da vitória na estréia do Paulistão contra a

Associação Alto Tietê por 61 a 12. Neste dia 7, novo desafio agora frente ao Fea Rugby, em Praia Grande

Foto: Expedição OffRugby

Jornal do Esporte - O maior lance do litoral

Peruíbe FC contrata Índio e se
prepara para a Liga Paulista

Pag
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     VVVVVelaelaelaelaela
(Da Comunicação/PMI)

Torben Grael participa da
entrega dos novos barcos da
Escola de Vela de Ilhabela
Com o aumento da frota náutica, a escola irá ampliar o número
de alunos atendidos para o próximo semestre.

Ilhabela  -  O “batismo”
das 10 novas embarcações
da classe Optismist da Esco-
la de Vela Lars Grael, aconte-
ceu no último dia 19, com a
presença do campeão olím-
pico Torben Grael e represen-
tantes da CBVela. O prefeito
Márcio Tenório participou da
entrega e salientou a impor-
tância de investimento no
esporte e na Escola de Vela
para os alunos.

“Quero dizer da alegria
de estar com vocês hoje e
parabenizar o Beto de Mazi-
nho, secretário de Esportes,
o Ivo Leite, diretor náutico e
professores pelo trabalho
que desenvolvem aqui. Co-
mo prefeito, darei todo apoio
para que possam, cada vez
mais, desenvolver um traba-
lho de destaque e elevar o
nome de Ilhabela para o
Brasil e o mundo. Aos alunos,
peço que respeitem os seus
professores e aproveitem
cada momento, pois são pre-
ciosos na vida de vocês, e ad-

Fotos: Camila Migliorini/PMI

quiram sempre muita expe-
riência, nunca é tarde para
começar, e vamos trabalhar
juntos para que todos ser tor-
nem os futuros campeões”,
destacou o prefeito.

As embarcações adqui-
ridas para a escola são de
qualidade e durabilidade,
informou o secretário José
Roberto de Jesus. “Estamos
entregando hoje, 10 barcos
de Optimist , com ótima qua-
lidade que significam o cari-
nho e o respeito que a gente
tem por vocês e para que re-
presentem o nosso municí-
pio, lá fora, de igual para
igual”, disse o secretário.

Torben Grael, disse al-
gumas palavras de incentivo
aos futuros campeões. “Vejo
que vocês são privilegiados,
eu não sei de nenhuma outra
escola municipal de Vela em
nosso país. Um dos suces-
sos da Vela no Brasil são os
excelentes clubes que pos-
suem escolas de velas, e são
bem estruturados, mas tudo
tem uma capacidade e o de-
safio é justamente expandir
o esporte para fora dos clu-
bes. Temos um espaço muito

bom para aproveitar com
iniciativas como esta, de
acesso público para, assim,
expandir o esporte. A Vela é
um esporte democrático, o
difícil é ter a oportunidade de
aprender, mas aqui estão
vocês tendo esse incentivo”,
motivou Grael. Os novos
equipamentos foram batiza-
dos com nomes de peixes
da região, sendo Savelha,
Palombeta, Cocoroca, Pana-
guaiú, Guaivira, Xarelete,
Tiniúna, Pirajica, Budião e
Sargo (Optimist); Bibigão e
Preguaí (Snipe).

Com a frota crescendo,
a escola terá capacidade
para atender mais alunos.
Hoje, as duas escolinhas de
vela atendem 90 alunos.
“Daqui há alguns meses,
vamos abrir novas turmas, já
temos uma lista de espera
de 50 inscritos. As crianças
entram com 8 anos de idade
e o requisito principal é saber
nadar. Elas permanecem na
escola até os 15 anos. Aten-
demos hoje na Lars Grael,
60 alunos e no sul 30 alu-
nos”, declarou o diretor náu-
tico, Ivo Leite.

Ilhabela conquista 3 ouros em
etapa do Maratonas Aquáticas

Ilhabela  -  No último dia
2 de abril, a equipe de Nata-
ção de Ilhabela participou da
4ª etapa do Circuito de Mara-
tonas Aquáticas, na Praia
Grande, em São Sebastião,
conquistando diversas me-
dalhas de ouro, prata e bron-
ze. Os atletas disputaram as
provas curta (850m), média
(2km) e longa (4km), trazen-
do excelentes resultados. No
total foram 11 medalhas, sen-
do 3 de ouro, 3 de prata e 5
medalhas de bronze.

Na prova curta, o nada-
dor Felipe Stephani levou o
ouro na categoria Master A
Masculino e o nadador Harry
Finger também ficou com o
ouro na categoria Master H
masculino; a representante
feminina Mariane Pacheco
conquistou a prata em sua
categoria e Joabson Souza,
Leonardo Radi, Kaciller
Githiene e Gyulia Pacheco

     NataçãoNataçãoNataçãoNataçãoNatação
(Da Comunicação/PMI)
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conquistaram o bronze tam-
bém, em suas respectivas
categorias. Na prova média,
o terceiro ouro foi para o na-
dador Leonardo Radi que
conquistou pela categoria
Junior II Masculino e Allyne
Pacheco ficou com a prata na
categoria Master A Feminino.
Já na prova longa, que conta
com 4 km de extensão, o na-
dador Harry Finger ficou com
a prata e Kaciller Githiene
com o bronze na categoria
Master D Feminino. Na clas-
sificação geral, os nadado-
res de Santos venceram a
prova. Ana Marcela Cunha e
Victor Colonese foram os
grandes campeões. A próxi-
ma etapa do circuito será no
Guarujá, no dia 6 de maio.

Confira a classificação
completa da equipe de Ilha-
bela na IV etapa do Circuito
de Maratonas Aquáticas:
Prova Curta - Junior II Masc
- 3º lugar – Leonardo Radi e
5º lugar – Josué Marcos. Se-
nior Fem - 2º lugar – Mariane
Pacheco; Senior Masc - 3º lu-

gar – Joabson Souza; Master
A Fem – 3º. lugar – Gyulia Pa-
checo; Master A Masc - 1º
lugar – Felipe Stephani; Mas-
ter B Masc - 7º lugar – Nelson
Ferreira; Master C Masc - 10º
lugar – Davi Uberreich e 12º
lugar – Ed Carlos Sampaio;
Master D Fem - 3º lugar –
Kaciller Githiene; Master E
Masc - 5º lugar – Fernando
Ballario; Master H Masc - 1º
lugar – Harry Finger. Prova
média - Junior II Masc - 1º lu-
gar – Leonardo Radi; Master
A Fem - 2º lugar – Allyne Pa-
checo; Master B Masc - 10º
lugar – Nelson Ferreira; Mas-
ter C Masc - 15º lugar – Davi
Uberreich; Master E Masc -
5º lugar – Fernando Ballario;
Master F Masc - 14º lugar –
Pablo Melero. Prova longa -
Juvenil I Masc - 5º lugar –
Samuel Dimas; Senior Masc
- 4º lugar – Joabson Souza;
Master A Masc - 4º lugar –
Felipe Stephani; Master D
Fem - 3º lugar – Kaciller Githi-
ene; Master H Masc - 2º lugar
– Harry Finger.

Os caminhos do Esporte
Nestes tempos em so-

mos bombardeados por no-
tícias de corrupção que as-
solam esse país de norte à
sul, podemos imaginar e
constatar que o esporte bra-
sileiro não está livre das
mãos perversas dos corrup-
tos. Recursos que deveriam
chegar aos atletas, clubes e
entidades do bem, muitas
vezes param nas mãos dos
incautos. Existem os corrup-
tos e os corruptíveis que aca-
bam no mesmo nível moral,
no mesmo saco. Pessoas
que se beneficiam do di-
nheiro ilegal também é um
criminoso.

Ficamos satisfeitos
fquando vemos “dirigentes”
como os responsáveis pela
Confederação Brasileira de
Desportos Aquáticos na ca-
deia. Não sei se por muito
tempo em razão das leis
frouxas do país, mas pelo
menos estão afastados, e
não causarão devem mais
ter a oportunidade de surru-

piar os cofres públicos. Os
meios dos desvios no es-
porte são diversos: uma obra
inacabada, abandonada; um
superfaturamento em servi-
ços prestados, uma compra
fantasma de material es-
portivo, uma viagem fantas-
ma, enfim, são capazes de
criarem os meios mais
perversos sem se sentirem
de consciência pesada
quando se deparam com
jovens perambulando pelas
ruas, em caminhos errados
e que poderiam estar prati-
cando um esporte com aque-
le dinheiro desviado.

 Vamos seguir torcendo
para que os tentáculos de
operações como o da Lava
Jato se aprofundem cada vez
mais em cada ação, pois
haverão de encontrar muitas
situações erradas por esse
país afora. Cada um de nós
pode colaborar denunciando
uma ação errada que aconte-
ce em nosso município, em
nosso Estado. Os Conse-

lhos Municipais de Esporte
poderiam funcionar muito
bem se fossem todos ativos
e com legitimidade para
fiscalizar tudo o que ocorre
nos meios esportivos.

Enfim, uma sociedade
mais organizada e cons-
ciente dos seus direitos
pode colaborar que para que
os corruptos se sintam
vigiados e os ralos por onde
escorrem o dinheiro público
sejam fechados. Quem
sabe um dia poderemos
ver os recursos públicos
destinados ao esporte sen-
do realmente gastos com
o esporte e não indo parar
no bolsos dos desonestos.

ESTOU 
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7 ou 15K de Itanhaém?
Qual o seu desafio em agosto?

Itanhaém  -  Com a reali-
zação da Angra Esportes, em
parceria com o Jornal do
Esporte e a Prefeitura de Ita-
nhaém, estará acontecendo
no dia 06 de agosto, uma
prova pedestre que promete
agitar o Litoral Sul, são os
15K de Itanhaém que terá
como opção a prova de 7K.

O evento será todo de-
senvolvido na Avenida Gover-
nador Mario Covas Junior
(largada e chegada na altura
do número 300), no bairro
Cibratel I, a partir das 8 horas.

As inscrições já podem
ser feitas através dos seguin-
tes sites: www.ativo.com,
www.ticketagora.com.br e
minhasinscricoes.com.br . A
data final para as inscrições
será dia 30 de julho, ou antes,
caso esgotem-se os núme-
ros disponíveis. Não haverá
inscrições fora das datas
nem no dia do evento.

PREMIAÇÃO  -  A pre-
miação acontecerá da se-
guinte forma: troféu do 1º. ao
3º. Lugar geral e nas faixas
etárias (masculino e femini-
no). As faixas etárias serão
as seguintes: Masculino e
Feminino de 15 a 18 anos de
idade; 19 a 24 anos; 25 a 29
anos; 30 a 34 anos; 35 a 39
anos; 40 a 44 anos; 45 a 49
anos; 50 a 54 anos; 55 a 59

anos e superior a 60 anos
de idade. Todos os atletas
receberão medalha e cami-
seta alusiva ao evento. Con-

tatos com a organização po-
dem ser feitos através do
email angraesportes
@gmail.com

Inscrições estão abertas até o dia 30 de julho

Sub-12 do Clube dos Ingleses
conquista terceiro lugar do
Mundialito de Goiás

Santos  -  O Santos Atlé-
tico Clube, mais conhecido
como Clube dos Ingleses,
novamente fez bonito na GO
Cup, o Mundialito de Futebol
Infantil realizado na cidade de
Aparecida de Goiânia, em
Goiás.

Comandado pelo técni-
co Elder Campos, o time
sub-12 da agremiação san-
tista conquistou o terceiro
lugar da série prata, categoria
em que teve também o
artilheiro da competição,

     FutebolFutebolFutebolFutebolFutebol
(Da Tática Assessoria)

Gabriel, que marcou 11 gols.
“Fizemos um total de nove
jogos, conquistando seis
vitórias. Nossas derrotas
foram para o América Mineiro
e o Colo-Colo, do Chile, e
para a Academia R9, do ex-
atacante Ronaldo Fenô-
meno, que acabou sendo a
campeã. Fiquei muito feliz
com o desempenho da
equipe, que mostrou muita
qualidade técnica e em-
penho ao longo da com-
petição”, destacou Elder
Campos, ex-volante do
Santos e que desde 2013
comanda a escolinha de
futebol do Clube dos  Ingle-

ses, onde tem feito um
excelente trabalho.

SALDO POSITIVO - Na
edição 2017 da GO Cup, o
clube do bairro do José Meni-
no foi representado por um
total de 37 atletas, inscritos
nas categorias sub-10, sub-
11 e sub-12. “A GO Cup é um
torneio de altíssimo nível, que
conta com a participação de
times de todo o Brasil e de
diversos países das Améri-
cas, Europa e África. O Clube
dos Ingleses representa a
Baixada Santista pelo ter-
ceiro ano consecutivo, sem-
pre fazendo grandes cam-
panhas” concluiu Campos.

CEV de equipamentos
esportivos realiza Audiência no
dia 3, na Câmara de Santos

Santos  -  Debater os
problemas dos principais
equipamentos esportivos da

LegislativoLegislativoLegislativoLegislativoLegislativo
(Da Redação)

cidade é o objetivo da Comis-
são Especial de Vereadores
(CEV) que realiza Audiência
Pública no próximo dia 3 de
maio, às 18 horas. Presidida
pelo vereador Rui De Rosis,
a CEV tem os vereadores

Zequinha Teixeira como vice-
presidente e Fabiano Reis
como relator. A Comissão
convida autoridades envol-
vidas, como Secretaria de
Esportes, Secretaria de
Edificações, Guarda Muni-

cipal e Defesa Civil,
para discutir junto a
entidades espor-
tivas, lideranças es-
portivas e toda a so-
ciedade, os inúme-
ros problemas exis-
tentes nos equipa-
mentos: Complexo
Esportivo Rebou-
ças, M. Nascimento
Jr, CEZNO (Dale
Coutinho) e Pagão.

“Questões que
vão desde a falta de
segurança e inva-
são dos próprios
públicos, passando
por falta de manu-
tenção, sucatea-
mento dos equipa-
mentos e chegando
a obras paralisa-
das, serão alguns
dos assuntos de-
batidos na Audiên-
cia Pública”, sali-
enta o vereador Rui
De Rosis, autor da
abertura da Comis-
são.

O Jornal do Es-
porte estará acom-
panhando essa au-
diência de grande
importância para o
esporte santista.

U NU NA CAM. MOSTRO TUDO. AFIM DE VER AGORA?
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Fotos: Marcos Bonello/PMSS

Torneio Aleluia de Canoagem
movimenta praia de Toque-
Toque Pequeno
Como de costume, os presentes puderam saborear os mais de 600
quilos de peixe carapau assados pelos caiçaras e distribuídos na praia.

São Sebastião  -  O tradi-
cional Torneio Aleluia de
Canoagem atraiu centenas
de competidores e visitantes
à Praia de Toque-Toque Pe-
queno, na Costa Sul de São
Sebastião, no último dia 15,
em sua vigésima sexta edi-
ção. Como de costume, os
presentes puderam sabo-
rear os mais de 600 quilos
de peixe carapau assados na
brasa pelos caiçaras e distri-
buídos na praia. Além da Cor-
rida de Canoas, o torneio en-
volveu ainda disputas de Cor-
rida na Praia, Stand Up Padle,
Natação e Vôlei. O evento é
uma realização da Sapeque,
a Sociedade Amigos de

Toque-Toque Pequeno, com
apoio da Prefeitura de São
Sebastião. O prefeito Felipe
Augusto, seu vice, Amilton
Pacheco e o secretário de
Esportes, Luiz Carlos Car-
dim, prestigiaram o evento,
acompanhados dos verea-
dores Pedro Renato, Maurí-
cio Bardusco e Elias Rodri-
gues. O prefeito parabenizou

os organizadores e destacou
as atividades promovidas
pela Secretaria de Esportes.
“São Sebastião está se tor-
nando a cidade dos espor-
tes. Ainda há muito por fazer,
pois o município está sem
estrutura física, mas, vamos
providenciar os ginásios
esportivos necessários”,
garantiu o prefeito.

20ª Edição do Circuito
Ubatuba de Águas Abertas
acontece neste dia 7 de maio

Ubatuba  -  Cerca de 550
nadadores são esperados
para disputar a primeira etapa
do  Circuito Ubatuba de
Águas Abertas, que acontece
neste dia 7 de maio.  A prova,
uma realização da Secretaria
municipal de Esportes e
Lazer, reúne os melhores
nadadores da região e, tam-
bém, vem se expandindo
com a participação de nada-
dores da capital, Gran-
de São Paulo, região
de Campinas, Bra-
gança Paulista e Rio
de Janeiro. Para os
que desejam partici-
par, é possível efetuar
a inscrição acessan-
do o site do evento
www.chiptiming.com.br
. O valor varia de acor-
do com a modalidade.
As provas de 1.000m
e 3.000m têm uma
taxa no valor de R$
50,00 por atleta em
cada etapa e, as pro-
vas de 250m e 500m,
custam R$ 30,00 por

atleta em cada etapa. Não
será possível se inscrever no
dia da competição. São inú-
meras as categorias, que
permitem a participação de
atletas a partir de sete anos,
chegando a receber atletas
com 70 anos, oferecendo a
opção de formação de novos
atletas e a manutenção da
atividade física e competitiva
para os veteranos.

PREMIAÇÃO - Todo atle-
ta que completar a prova  re-
ceberá medalha de participa-
ção. Os três  primeiros atle-

tas de cada categoria rece-
berão premiação. Os  cin-
co primeiros colocados geral
da prova de 3000 metros,
masculino e feminino, rece-
berão premiação especial.
Além disso, como uma forma
de valorizar o atleta local, o
primeiro e a primeira atleta
inscritos por Ubatuba que
completarem a prova de
3000m serão premiados
com o Troféu Delmar Soares
Correa (masculino) e o troféu
Cidade de Ubatuba (femi-
nino).

Prefeitura de Ubatuba faz
parceria com Iate Clube para
oferecer aulas de Natação
Atividade do contraturno escolar beneficia alunos do Perequê
Mirim, Lázaro e Saco da Ribeira.

Ubatuba  -  No último dia
15, o secretário adjunto de
Esportes e Lazer de Ubatuba,
Richard Ricardo dos Santos,
encontrou-se com o como-
doro do Iate Clube, Julio Anto-
nio Cechetto. Na ocasião,
ficou acertada a parceria do
Iate Clube com a Prefeitura
Municipal, por meio da pasta,
para oferecer 32 vagas de
Natação do contraturno
escolar na piscina do local.

Serão beneficiados alu-
nos da localidade, como
Perequê Mirim, Saco da Ri-
beira e Lázaro. As fichas para
inscrição serão disponi-
bilizadas nas unidades es-
colares. De acordo com a
Secretaria de Esportes e
Lazer, ainda está em estudo

NataçãoNataçãoNataçãoNataçãoNatação
(Da Comunicação/PMU)

a implantação de aulas de
hidroginástica para melhor
idade, também no local.
“Nosso objetivo é oferecer
cada vez mais cursos e opor-
tunidades para alunos e
moradores da localidade”
explicou Santos. Crianças e
jovens da região também
podem participar das aulas
da escolinha de vela, cujos
barcos cedidos pela Pre-

feitura foram doados pela
fundação Alavanca.

A escolinha já está fun-
cionando com o apoio dos
professores do Iate Clube.
Atualmente, são atendidos
30 alunos, dos 6 aos 16
anos, que devem estar devi-
damente matriculados em
suas unidades escola-
res.São realizadas aulas na
parte da manhã e da tarde.

DançaDançaDançaDançaDança
(Da Redação)

AMA CNP oferece aulas de
Zumba com Marília Badaró

Peruíbe  -  A AMA CNP
(Associação de Moradores e
Amigos da Cidade Nova
Peruíbe) está oferecendo
aulas de Zumba com a
professora Marília Badaró.
Uma das sensações do mo-
mento quando se trata de

atividade física, a Zum pode
queimar até 1000 calorias
por aula com muita diversão
e dança, segundo a Marília
Badaró.

Para quem interessar é
bom lembrar que a primeira
aula é grátis. Aulas para tur-
ma mais jovem acontecem
às segundas e quartas-fei-
ras, às 19 horas. Já, nas ter-
ças e quintas-feiras, às 9

horas da manhã, as aulas
são voltadas para pessoas
da Terceira Idade, ou, Melhor
Idade com baixo impacto,
mas sem perder o ritmo de
festa que as aulas propor-
cionam. A AMA CNP está
localizada na Avenida Dom
Pedro II, 393, Cidade Nova
Peruíbe (ponto de referência
na Avenida Padre Anchieta é
a loja Cristal Piscinas).

Mitsuo Kashiura voa de
paraglider aos 85 anos de idade

Caraguatatuba  -  O co-
merciante e paratleta de
Tênis de Mesa e Natação,
Mitsuo Kashiura, que com-
pletará 86 anos neste mês
de maio, realizou um sonho
no último mês. Ao lado do
piloto de voo livre, José Mario
de Sousa, Kashiura realizou
voo duplo de paraglider. “Há
40 anos fizemos um torneio
de voo aqui em Caraguá,
para inaugurarmos a rampa
de voo livre da cidade e desde
este dia tive vontade, mas
como tudo na vida tem seu
tempo, soube esperar e hoje
chegou a minha hora. A sen-
sação de voar é muito boa,

Foto: Divulgação

DesafioDesafioDesafioDesafioDesafio mas nada fora do
normal”, explica tran-
quilamente. Confor-
me conta o piloto, “o
voo estava agendado
para domingo, porém
o vento não estava
propício, por isso
mudamos a data.
Quanto ao Sr. Kashi-
ura, ele estava mais
tranquilo do que eu,
minha responsabi-
lidade era grande,
mas tudo correu bem
fico feliz em ajudá-lo
a realizar este dese-
jo”. José Mário, além
de piloto de voo livre
é o idealizador da ‘cadeira de
rodas voadora’, cadeira na
qual Kashiura e tantos outros

paratletas e deficientes físi-
cos, puderam alçar voo e
sentir a sensação de voar.

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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FutevôleiFutevôleiFutevôleiFutevôleiFutevôlei

(Da Redação)

Fotos: Divulgação

FitnessFitnessFitnessFitnessFitness
(Da Redação)

Futevôlei beneficente agitou
as areias de Mongaguá

Mongaguá  -  Contando
com a participação de doze
duplas das cidades de Mon-
gaguá e Praia Grande, foi
realizado no feriado de Pás-
coa, a Copa Mongaguá de
Futevôlei. O evento de inicia-
tiva do empresário Fábio
Arena, da empresa Arena
Projetos e contou com o
apoio da Panificadora Sam-
burá e do quiosque Lanterna
dos Afogados.  

O campeonato foi uma
atração a mais para os turis-
tas que passavam o final de
semana na cidade. Com par-
tidas bem disputadas, as
duplas foram distribuídas em
quatro grupos com três par-
ticipantes e após a realização
desta fase classificatória, nas
semifinais ocorreram os con-
frontos entre as duplas:
Splesh e Felipe (Praia Gran-
de) x Cristiano e Tiago (Mon-
gaguá), onde a dupla da
casa em uma partida perfeita
venceu os visitantes pelo pla-
car de 18 x 15. Já no segundo
jogo desta fase, a dupla de
Praia Grande formada por

Kauan e Bruninho venceu
em uma disputa acirrada a
dupla de Mongaguá, formada
por Osmar e Lelê pelo placar
de 19 x 17. Disputando o ter-
ceiro lugar, a dupla Splesh e
Felipe venceram os monga-
guaenses Osmar e Lelê por
18 x 13. Na partida final, os
praiagrandenses Kauan e
Bruninho derrotaram os
donos da casa Cristiano e
Tiago pelo placar de 18 x 9.

A classificação final do
campeonato ficou da seguin-
te forma: 1°. Lugar - Kauan e
Bruninho (Praia Grande); 2°.
Lugar - Cristiano e Tiago
(Mongaguá); 3°. Lugar -
Splesh e Felipe (Praia
Grande); 4°. Lugar - Osmar e
Lelê (Mongaguá).

A Arena Projetos agrade-
ce a participação de todos os

Eva Pereira se destaca no
Campeonato de Estreantes

Mongaguá  -  Represen-
tando a Academia Espaço
Físico, a fisiculturista Eva
Pereira teve um bom desem-
penho no 7º. Campeonato de
Estreantes IFBB 2017, orga-
nizado pela Federação Pau-
lista de Culturismo Fitness e
Bodyfitness. O evento realiza-
do na UNIP Vergueiro, Capi-
tal, nos dias 25 e 26 de março
reuniu mais de uma centena
de competidores de todo o
Estado de São Paulo. Foram
disputadas várias categorias.

Eva Pereira participou na
categoria Body Fitness até
1.63 cm e ficou com a terceira
colocação. Hanai Cristine da
Silva venceu esta categoria.

Confira as demais cate-
gorias e os respectivos cam-
peões desta competição:

MASCULINO  -  Master
Única - 1° Lugar – Marcelo da
Costa Gimenez; Júnior até 75
kg  -  Alex Antonny Guastali;
Júnior Acima 75 kg – Igor
Santos Alves; Overall Júnior
– Igor Santos Alves; Muscular
Men’s Physique Única – Phi-
lipe Bispo Luis; Men’s Physi-
que Júnior – Patrick Bene-
ducci Amadio; Men’s Physi-
que até 1.70 cm – Michel
Francis Luz; Men’s Physique
até 1.74 cm – Adauto Brasil
Neto; Men’s Physique até
1.78 cm - Patrick Beneducci
Amadio; Men’s Physique até
1.78 cm – Diogo Naruto;
Men’s Physique Máster –
Alexandre Rossi; Overall
Men’s Physique - Patrick
Beneducci Amadio; Clássico
até 1.75 cm – Noslen dos
Santos Pavani (Power Life
Magnani); Clássico Acima
1.75 cm – Ismael de Souza

atletas e o apoio do Sr. João
do quiosque Lanterna dos
Afogados no sucesso e na
realização deste evento.

HISTÓRICO DO EVEN-
TO  -  Motivados pela campa-
nha #ajudeojver, visando ar-
recadar fundos para o trata-
mento do garoto praiagran-
dense João Vitor de dois
anos de idade, que nasceu
com atrofia no nervo ótico, o
empresário Fábio Arena
abraçou a causa e patrocinou
toda a realização do evento,
cujo principal objetivo era
divulgar a campanha e
arrecadar fundos para a
intervenção cirúrgica que o
garoto necessita fazer na
Tailândia, país asiático, onde
os custos com transportes,
hospedagem e hospital
chegam a R$ 150.000,00.

Santos; Overall Clássico -
Noslen dos Santos Pavani
(Power Life Magnani);
Fisiculturismo Sênior até 65
kg – André Vinícius Fernan-
des; Fisiculturismo Sênior até
70 kg – Miguel Feitosa;
Fisiculturismo Sênior até 75
kg – Kaio Maiolini Campos;
Fisiculturismo Sênior até 80
kg – Anderson Pereira de
Souza; Fisiculturismo Sênior
até 85 kg – André Gouki
Suda; Fisiculturismo Sênior
até 90 kg – João Carlos de
Arruda Camargo; Fisicultu-
rismo Sênior até 100 kg –
Igor Santos Alves; Fisicultu-
rismo Sênior acima 100 kg –
Diego Henrique Fritz; Overall
Fisiculturismo Sênior – Pre-
miação Coreografia (Prêmio
Espada) – Vinícius Henrique
W. Macedo.

 FEMININO - Bikini até
1.63 cm – Isabela Stringari de
Borba; Bikini Acima 1.63 cm
– Silvia Novais; Body Fitness
até 1.58 cm – Tamires Pom-
peu da Silva (Academia
Needs); Body Fitness até

1.68 cm – Regina Aparecida
da Silva; Body Fitness Acima
de 1.68 cm – Juliana Ginese
Piza; Body Fitness Máster
Única – Viviane Cristina
Torres; Overall Júnior – Igor
Santos Alves; Overall Bikini –
Silvia Novais; Overall Body
Fitness – Juliana Ginese
Piza; Fitness Infantil – Nicoly
Proença (Team Sevulsky);
Women’s Physique até 1.63
cm – Márcia Cristina  Aleixo
(Pit Bull Team); Women’s
Physique acima 1.63 cm –
Vivian Ribeiro da Silva; Overall
Women’s Physique - Márcia
Cristina Aleixo (Pit Bull Team);
Wellness até 1.58 cm –
Nathália Pacheco (Reco PH
Team); Wellness até 1.63 cm
– Rosilene Proença (Team
Sevulski); Wellness até 1.68
cm – Daniela Tays da Silva
(Reco PH Team); Wellness
acima 1.68 cm – Tatiana
Amado Muraro; Wellness
Máster – Gabriele Andrilli;
Overall Wellness – Tatiana
Amado Muraro; Premiação
por Equipe – Pit Bull Team.

A atleta representou a Academia Espaço Físico

SupinoSupinoSupinoSupinoSupino
(Da Redação)

5º Campeonato de Supino
acontece em Maresias

São Sebastião  -  Será
realizado o 5º. Campeonato
de Supino, em Maresias. O
evento terá como local o Res-
taurante Terral e acontecerá
no próximo dia 11 de junho. A
primeira edição da competi-
ção aconteceu em 2013,
com a participação de 11 atle-
tas, e com a ilustre presença
do consagrado Elias de Oli-
veira Neves, pentacampeão
do Mister Santos, tricampeão
do Mister São Paulo, e com
diversos títulos brasileiros e
sul-americano de fisicultu-
rismo, além de organizador
do Mister Santos. O evento
não cobra taxa de inscrição,
segundo a atleta Vanessa,
praticante da modalidade, é
feito pelo amor ao esporte.

CAMPEONATO BASISTA
– A competição terá os mo-
vimentos básicos da muscu-
lação (Agachamento, Supino
e Terra). A pesagem aconte-
cerá das 9 às 10:00 horas. A
competição terá início às 11

horas. As categorias mascu-
linas serão as seguintes em
disputa: 50 à 60 kg, 60 à 70
kg, 70 à 80 kg, 80 à 90 kg, 90
à 100 kg e acima de 100kg. A
categoria feminina será
definida no local conforme o
número de inscritas.

A premiação prevê me-
dalha para os 3 primeiros
colocados de cada categoria.
Serão premiados com tro-
féus: o melhor atleta Masculi-
no e Feminino; a melhor

Equipe da Academia e Troféu
e medalha para o campeão
da Geral da competição. A
expectativa é da participação
de 30 atletas.

O evento tem os seguin-
tes apoiadores: Restaurante
Terral, Van Açaí, Secretaria de
Esporte de São Sebastião,
Academia Marombas Mare-
sias, Recanto da Nina, Pit Se-
curity e Restaurante Kanaloa.
Mais informações com Va-
nessa pelo (12) 99769-8295.
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Cup Series 2017 começa em
grande estilo, em Peruíbe

Cup SeriesCup SeriesCup SeriesCup SeriesCup Series
(Da Redação)

Evento reuniu centenas de competidores de várias modalidades

Peruíbe  -  Atletas conten-
tes e bastante empolgados.
Esse, sem dúvida, é a melhor
prova de que um evento co-
meçou bom e tem tudo para
se firmar no calendário es-
portivo paulista e nacional. 
Esse foi o cenário da etapa
de abertura da CUP SERIES
2017, competição que teve
sua abertura no último final
de semana, em Peruíbe, no
litoral paulista. Nem mesmo
as condições do mar no
domingo, que impediu a
realização das provas aquá-
ticas, como já havia aconte-
cido no PRO SERIES Sprint
Triathlon, tirou o brilha das
disputas, que movimenta-
ram competidores amado-
res de cinco modalidades.

“Evento teve sucesso e
o publico acompanhou des-
de o sábado, com a corrida
noturna. Mesmo com o mar
ruim no domingo, o dia foi
lindo e os atletas gostaram
muito. Como prezamos pela
segurança, seguimos a
orientação dos bombeiros
para não realizar a parte de
água, fazendo os ajustes
possíveis. Isso acontece em
eventos out door”, explicou
Rychard Hryniewicz Junior,
diretor-geral do evento.

A programação come-
çou na noite de sábado, com
a corrida pedestre com per-
curso de 5k. Um trajeto plano
e no nível do mar, deixou a
prova ainda mais agradável,
motivando bastante corredo-
res. “Achei muito legal ter
esse evento noturno aqui em
Peruíbe. Tenho certeza que
vai atrair cada vez mais pes-
soas”, destacou Carlos
Francisco Almeida Santos, 
vencedor da prova. Para o
domingo, dia 2, estavam
programadas as disputas da
outras quatro modalidades:
Triathlon CUP - prova na
distância Sprint (750m
natação + 20km ciclismo +
5km corrida); Duathlon CUP
- prova na distância Sprint
(2,5km corrida + 20km
ciclismo + 5km corrida);
Aquathlon CUP - prova na
distância Sprint (750m
natação + 5km corrida); e
Swimming CUP - Natação
em águas abertas nas
opções de 750m e 1500m. A

Frederico Fischer, 100
anos, recebe homenagem
do Panathlon Club e CBAt

São Paulo  -  O Pana-
thlon Club de São Paulo e a
Confederação Brasileira de
Atletismo (CBAt) prestaram
homenagem a uma das
mais lendárias figuras do
Atletismo, o senhor Frederico
Fischer que no último mês
de janeiro completou 100
anos de vida. Além da home-
nagem à Fischer, em que
este fez um breve relato de
sua história de vida, o evento
consistiu de um jantar e uma
palestra por parte do profes-
sor Warlindo Carneiro da
Silva Filho, da CBAt, com o
tema “Atletismo na Escola”.

Com a homenagem do
Panathlon Club, Frederico
Fischer passa a pertencer a
galeria “Um Esportista na
História”. Fischer recebeu
uma placa das duas entida-
des. Na concorrida noite es-
portiva, inicialmente o presi-
dente do Panathlon, Georgi-
os Stylanos Hatzidaskis
apresentou um áudio visual
fazendo uma sucinta retros-
pectiva da vida atlética de
Frederico Fischer. A seguir o
atleta homenageado agrade-
ceu em especial ao profes-
sor Henrique Nicolini e ao
presidente da entidade.

ATLETISMO NAS ESCO-
LAS – No mesmo evento no
Clube Espéria, o professor
Warlindo Carneiro da Silva
Filho, vice-presidente da
CBAt, deu palestra sobre o
curso básico de Atletismo à
distância (EAD), voltado para
a área escolar, que a Confe-
deração está montando.
Todos os detalhes deverão
estar prontos até junho pró-
ximo e o curso estará dispo-
nível no segundo semestre.
Warlindo explicou que a

Foto: Divulgação

   Homenagem   Homenagem   Homenagem   Homenagem   Homenagem
(Da Redação)

intenção da CBAt é levar o
esporte-base ao maior nú-
mero de profissionais de
Educação Física no País.

DEPOIMENTO  -  Publi-
camos a seguir, palavras di-
tas pelo próprio homenagea-
do que traduz melhor toda a
sua trajetória de vida.

“Comecei a pratica de
esportes, ainda muito jovem,
jogando bola na rua, mas dei-
xei o futebol quando houve o
advento do profissionalismo.
Foi então que fui velejar na
represa do Guarapiranga
(então represa de Santo
Amaro), em um barco de
meu irmão do qual ele era
piloto e eu o proeiro. Foi com
esse barco que ganhei minha
primeira medalha no espor-
te, que guardo com carinho
até o presente.

Mais adiante já no Clube
de Regatas Tietê, onde meu
irmão era o “ficherzão” e eu
o “ficherzinho”, pratiquei
natação, nos cochos no rio
Tietê, remo, além de corrida
e outras modalidades de
atletismo. Fui campeão do
Decatlo e me casei com uma
colega também atleta, ela
que aparece na foto apresen-
tada no áudio visual. Por ne-
cessidade eu trabalhava em
uma empresa e passando no
Tietê dei uma entrada e fui
correr, notando que esse
exercício me fazia muito
bem.

Foi então que comecei a
agregar os companheiros
para corrermos juntos. No
início éramos seis, sete ou
oito atletas e como corríamos
bastante, a maioria dos pre-
sentes nos chamavam de
loucos. Mas fomos tocando o
barco e eu passei a organizar
as corridas no Clube Tietê. Ai
notei que no Clube Espéria
havia também atletas vete-
ranos e os convidei para fazer

uma competição. Foi assim
que organizei o regulamento
e começamos a competir,
embora com certo receio
pois, todos tinham mais de
40 anos de idade. Até que
chegou o dia em que a As-
sociação de Atletas Vetera-
nos que já existia me convi-
dou para assumir a direção
da Associação.

Ai a própria Medicina
provou que o idoso deve fa-
zer exercícios devido à sua
importância para a saúde.
Passamos a organizar cam-
peonatos estaduais e brasi-
leiros, quando então um
grande atleta chileno queria
organizar uma competição
internacional, mas não sabia
como fazê-lo. Por insistência
de meus filhos fui com mais
dois brasileiros, participar da
competição que foi dividida
em faixas etárias, com regras
estabelecidas com diminui-
ção de peso, altura de obs-
táculos etc. Fui lá para apren-
der e fiquei surpreso, pois
tudo eu já fazia por aqui.

Para participar do cam-
peonato de Figueroca, a
Federação Paulista de Atle-
tismo emprestou os unifor-
mes, e lá ganhamos 95% das
provas. No momento somos
2º, 3º e 4º pois, parece que
afrouxamos um pouco. Fiquei
mais ou menos vinte anos na
Associação.

O Miltão certa vez du-
rante uma competição bateu
no meu ombro e disse, está
vendo o que você conseguiu
olha quantos atletas aqui
participando. Enfim agora faz
uns três anos que mudei para
Peruíbe e continuo a me
exercitar.

Quero agradecer esta
homenagem e placa do
Panathlon e da CBAt a todos
aqui presentes” (Frederico
Fischer, 100 anos de vida).

Na imagem, professor Warlindo Carneiro Filho, Sergio Barbour (chefe de
relações institucionais da FIESP), Henrique Nicolini, Frederico Fischer e o
presidente do Panathlon club de São Paulo, Georgios Hatzidakis.

Fotos: MBraga Comunicação e Divulgação

condição do mar, bastante
mexido e perigoso, fez com
que os organizadores fos-
sem obrigados a fazer ajus-
tes em cada uma das
modalidades programadas:
o triatlo virou duathlon, o
aquathlon passou a ter uma
corrida de 7,5 km, enquanto 
a maratona aquática fosse
cancelada - os inscritos
puderam transferir a ins-
crição para a próxima etapa
ou receber o dinheiro de volta.

Na disputa do Desafio do
Campeão, para os atletas
que disputaram todas as
modalidades no final de
semana, o título ficou com
Leonardo Lis, da Lion Tria-
thlon,  que totalizou 9.342
pontos. A segunda colocação
foi de Lucas Macambira
Duarte, da Triforce, com 8.567
pontos, enquanto o terceiro
lugar foi de Rodrigo Minoru
Martinho Goto,  com 8.564

pontos. A competição é uma
criação da TUBIG Sports, com
apoio da SPTri - Federação
Paulista de Triathlon. Ela
serviu de seletiva para a
Copa Brasil de Triathlon, 
principal evento do calendá-
rio nacional, além de valer
como uma etapa do Cam-
peonato Paulista. 

Com diferentes modali-
dades, permitiu uma maior
participação no evento, com
cada um optando pela sua
especialidade preferência. O
foco no atleta amador e nas
equipes, possibilitou que
competidores de várias mo-
dalidades possam estar jun-
tos em um mesmo evento. A
Cup Series é uma realização
da TUBIG Sports, em parce-
ria com a SPTri - Federação
Paulista de Triathlon. Resu-
ltado completo do evento e
mais informações no site
oficial www.cupseries.com.br
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Categorias de Base definem
campeões no Torneio
Aniversário de Caraguatatuba

Caraguatatuba  -  As
equipes do Cruzeiro EC/Vitor
Gaúcho FC, Ponte/Indaiá e
EC Brasília conquistaram os
títulos do Torneio Aniversário
da Cidade das Categorias
de Base. As finais ocorreram
no dia 20, no Centro Esportivo
Municipal Ubaldo Gonçalves
(Cemug).  Os times vence-
ram as disputas nas catego-
rias Sub-9, 11, 13 e Sub-15.

O Cruzeiro/Vitor Gaúcho
venceu a Ponte/Indaiá por 4
a 1, na final da Sub-9. Os gols
saíram dos pés de Hans,
Miguel, Paulo e Carlos. Kainã
marcou o gol da Ponte/In-
daiá. A Ponte/Indaiá ganhou
do Cruzeiro/Vitor Gaúcho nos
pênaltis por 5 a 4, pela Sub-
11, depois do empate em 2
a 2, no tempo regulamentar.
Pedro César fez os dois gols

Futebol BaseFutebol BaseFutebol BaseFutebol BaseFutebol Base

(Da Redação e
da Comunicação/PMC)

do Cruzeiro/Vitor Gaúcho.
Kauê Santos e Mário balan-
çaram as redes pela Ponte/
Indaiá. O EC Brasília con-
quistou o título da Sub-13
com uma vitória nos pênaltis
por 5 a 4. A final entre Cruzeiro/
Vitor Gaúcho e Brasília ter-
minou empatada em 2 a 2.
Davi e Dailson marcaram
pelo Cruzeiro. Thiago e Ga-
briel anotaram os gols do
Brasília. Pela Sub-15, Cru-
zeiro/Vitor Gaúcho e Bola 10

ficaram no 1 a 1, no tempo
regulamentar.  Enzo deixou o
dele na rede pelo Cruzeiro, e
o gol do Bola 10 saiu dos
pés de Marcos. A competição
reuniu 24 times entre os
meses de março e abril.

O campeonato foi dis-
putado no regime de elimi-
natórias simples e orga-
nizado pela Prefeitura de
Caraguatatuba, por meio da
Secretaria de Esportes e
Recreação.

Base do Cruzeiro/Vitor Gaúcho conquistou o Sub 9 e Sub 15 no Torneio de
Aniversário de Caraguatatuba que reuniu 24 times na disputa.

Foto: Divulgação

Foto: Lucas Camargo/PMC

Copa São Paulo de MTB abre
temporada 2017 em Caraguá

Caraguatatuba  -  A cida-
de de Caraguatatuba sediou
a 1ª Etapa da Copa São Paulo
de Mountain Bike no último
dia 23, na Praça Sensorial
Mitsuo Kashiura, no Cidade
Jardim. Cerca de 150 atletas
do Estado de São Paulo
participaram do Desafio
Santo Antônio de Mountain
Bike XC (Cross Country), com
6,6 km de distância. Os
ciclistas deram três ou qua-
tro voltas na pista. Os ciclis-
tas disputam nas categorias
Elite, Júnior, Sub-30, Sub-23,
Máster (A,B,C,D e E) Pró
Dupla Masculina, Veterano,
Sport Dupla Mista, Sport ACD
e Feminina (A,B e C), agrupa-
dos nos Ranking Pró e Sport.
A classificação completa por

   Ciclismo   Ciclismo   Ciclismo   Ciclismo   Ciclismo
(Da Comunicação/PMC)

categoria pode ser conferida
no site https://www.strava
.com /segments/8785828. A
1ª Etapa da Copa São Paulo
de Mountain Bike foi uma
realização da Associação
Paulista de Esportes de Ação
e Aventura em parceira com
a Prefeitura de Caraguata-
tuba, por meio da Secretaria
de Esportes e Recreação.
Confira a classificação geral

da 1ª Etapa da Copa São Pau-
lo de MTB: Masc - 1º) Ricardo
Amaral  (CRC Bikes Delivery),
7’20"; 2º) Hector Luiz Pereira,
7’47"; 3º) Rafael G., 8’10"; 4º)
Wesley Papa Léguas, 8’16" e
5º) Rodolfo Ramos,  8’26".
Fem - 1ª) Milena Martins,
10’33"; 2ª) Brisa M., 10’46"; 3ª)
Paula Medeiros, 12’19"; 4ª)
Barbara Oliveira, 12’35" e 5ª)
Sophia Esteves, 13’31".

 Futebol Futebol Futebol Futebol Futebol
(Da Comunicação/PMC)

Brasília conquista título do
Torneio Aniversário da Cidade

Fotos: Divulgação

Caraguatatuba  -  O EC
Brasília sagrou-se campeão
do Torneio Aniversário da
Cidade de Futebol de Cam-
po, após vencer o Riza por 2
a 1, nos pênaltis. A final foi
disputada no último dia 30,
no Centro Esportivo Munici-
pal Ubaldo Gonçalves (Ce-
mug), no Jardim Britânia.

O jogo terminou empa-
tado em 1 a 1, no tempo regu-
lamentar. O gol do Brasília
saiu dos pés de Wallison.
Guará marcou o gol do Riza.
O time do EC Pegorelli ficou
em 3º lugar na competição.
O campeonato reuniu 54
equipes do município entre
os meses de março e abril
no regime de eliminatórias
simples. O Torneio Aniver-
sário da Cidade foi organiza-
do pela Prefeitura de Cara-
guatatuba, por meio da Se-
cretaria de Esportes e
Recreação. Confira algumas
das equipes que participa-
ram da competição: Águia
Dourada, Morro do Chocola-
te, Butiá, Ipiranga, Fortaleza,
União das Palmeiras, Casa
Branca, Atlântico Norte, União
Colonial, Tabajara, Gaivotas,
Barcelona, Pegorelli, Prima-
vera, Poiares, Brasileirinho,
Cruzeiro, Vasco Caraguá,
Cirrose, Barranco Alto, Touri-
nhos, Corinthians, Real Tou-
rinhos e Flamengo Caraguá.

O Brasília levantou o caneco após vencer o Riza na
cobrança de pênaltis. Abaixo, vereadores Vandinho,
capitão campeão, secretário Lelau e vereador Duda.

Fotos: Gustavo Grunewald/PMC
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Caraguatatuba foi a capital paulista do Beach Soccer
no mês de aniversário

Caraguatatuba  -  No
mês em que comemorou
seus 160 anos de fundação,
Caraguatatuba recebeu di-
versos eventos organizado
pela Liga Paulista de Beach
Soccer, tornando a agradável
cidade do Litoral Norte a Ca-
pital Paulista da modalidade.

A Liga Paulista, presidi-
da por Douglas D’Andrea or-
ganizou as seguintes ver-
sões do Campeonato Paulis-
ta de Beach Soccer na Arena
Indadiá: Sub 15, Sub 17, Mas-
culino Livre, Feminino Livre e
ainda um Masculino Inter-
clubes e amistosos para jo-
gadores amputados e por-
tadores de paralisia cele-
bral, tudo no mês de abril.

ILHABELA DOMINA NA
BASE  -   As equipes do Sub
15 e Sub 17 de Ilhabela sa-
graram-se campeãs Paulista
de Beach Soccer. Ilhabela
esteve sob o comando do
técnico Leonardo Pimentel,
dos auxiliares Rodolfo e Luiz
Carlos e do coordenador de
delegação Marcos Alexan-
dre, o Kozó. Nos dois cam-
peonatos, as finais foram
entre os times de Ilhabela e
Caraguatatuba. O campeo-
nato reuniu times das cida-
des de Caraguatatuba, Mon-
teiro Lobato, Praia Grande,
Bertioga, São Paulo e Ilha-
bela. No sub 15, a equipe de
Ilhabela conseguiu chegar à
grande final levando a melhor
contra a anfitriã Caraguata-
tuba, vencendo de 7x4.

     Beach SoccerBeach SoccerBeach SoccerBeach SoccerBeach Soccer
(Da Redação)

Alisson mostrou para o que
veio marcando 4 gols, Pablo
marcou mais 2 e Hebert foi
autor de 1 gol.

No Campeonato Sub17,
Ilhabela deu um show e o
cenário não foi diferente, com
a equipe trazendo mais um
título para casa, goleando o
time de Caraguatatuba por
7x0. O jogador Guilherme
marcou 3 gols, Luiz também
foi autor de 3 gols e João Vic-
tor fez 1 gol. Na disputa da
terceira do Sub-15, Bertioga
venceu Praia Grande por 4 x
3. O terceiro classificado no
sub17 foi São Paulo, que
também venceu o time de
Praia Grande por 4 x 3.

MAUÁ É CAMPEÃ NO
MASCULINO LIVRE – No final
de semana prolongado
devido feriado de Tiradentes,
a Arena Indaiá recebeu o
Campeonato Paulista Prin-
cipal Masculino de Beach
Soccer. Participaram da
competição: Caraguatatuba,
Itapira, Mauá, São Paulo,
Bertioga, Paraibuna, Ilhabela
e São Sebastião.

A anfitriã Caraguatatuba
fez uma boa participação e
terminou em segundo lugar
perdendo a final para Mauá
por 2 a 1, em uma virada es-
petacular da equipe visitante
nos últimos minutos da dis-
puta, sagrando-se assim
campeã paulista de 2017.
Ilhabela ficou em terceiro ao
bater Bertioga por 6 a 2.

“As quatro equipes fize-
ram uma campanha muito
boa e são merecedoras de
chegarem a final. Parabéns
a todas. Foi uma satisfação

Caraguatatuba receber o
Campeonato Paulista duran-
te os festejos do aniversário
da cidade. Como diz o slogan
do campeonato, o Beach
Soccer é um evento que é a
cara do Brasil”, disse o
secretário de Esportes e
Recreação, Wenceslau Neto,
o ‘Lelau’.

CARAGUÁ É CAMPEÃ
PAULISTA INVICTA NO
FEMININO  -  E neste último
dia 30, aconteceu os jogos
finais do Campeonato Pau-
lista de Beach Soccer Femi-
nino Livre. A equipe de Cara-
guá tornou-se campeã. Ven-
ceu por 2 a 0 São Sebastião
na estreia, depois Cachoeira
Paulista por 5 a 2, Guarulhos
por 8 a 3 e na última partida
do sistema de pontos corri-
dos, empate em 4 a 4 contra
Paraibuna, prevalecendo a
melhor campanha da com-
petição. A equipe feminina
tem como treinadores Jack
Myrian e Márcio Soares. O
elenco de Cachoeira Pau-
lista foi o segundo colocado
e São Sebastião, o terceiro.

MASCULINO INTER-
CLUBES  -  Já no Campeo-
nato Masculino Interclubes, a
disputa do terceiro lugar foi
entre as equipes Camboriú
(SC) e São José dos Campos
(SP). O time de Santa Cata-
rina venceu por 7 a 2. No due-
lo pelo título, jogo disputado
entre os times XV de Novem-
bro (de Caraguatatuba) e
Botafogo (RJ). O time da casa
foi derrota pelos cariocas por
3 a 2. Prestigiou o evento o
secretário municipal de
Esportes e Recreação,

Wenceslau de Souza Neto,
o ‘Lelau’.

AMISTOSOS  -  Na Arena
Indadiá aconteceu também
um amistoso especial de en-
tre as equipes do Desportivo
Paulistano e Associação
Desportiva Mogi das Cruzes
(ADMC) com paratletas que
sofreram paralisia cerebral.
A ADMC, que venceu por 1 a 0
trouxe dois de seus paratle-
tas que jogam na Parasele-
ção Brasileira de Beach
Soccer, o jogador Lucas Hen-
rique e o goleiro Edmilson.

Um outro momento mui-
to especial de inclusão e
interatividade no Beach Soc-
cer foi o amistoso de ampu-
tados entre Corinthians
Paulista e Instituto R9. No
último tempo de jogo a inclu-
são nas duas equipes de jo-
gadores da Seleção de Cara-
guá e do Audax jogando com
muletas. Ao final do jogo, os
amputados receberam me-
dalhas pela participação.

Acima, equipe feminina de Caraguatatuba que sagrou-se campeã paulista de 2017

Futebol de Amputados mostrando superação

Secretário Lelau premiando campeões e vices

Categorias de Base de Ilhabela dominaram títulos

Audax lançou-se no Beach Soccer contra Caraguá

Acima, Mauá campeão paulista de 2017 e abaixo a
competitiva equipe de Ilhabela se fez presente

Meninas de Caraguá levantaram a taça na Arena

Marcinho da secretaria de esporte entregando
premiação ao melhor jogador do campeonato

Acima, equipe de Base de Caraguatatuba e abaixo,
Masculino Livre de Caraguá, vice campeão paulista

Acima, cerimonial com a entrada de árbitros e
atletas. Abaixo, abertura com o Hino Nacional

Fotos: Comunicação da PMC e JE
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“Caraguatatuba trabalha para ser referência em
infraestrutura esportiva”

Caraguatatuba  -  Na
semana de aniversário de
Caraguatatuba que come-
morou 160 anos de emanci-
pação política-administrativa,
o Jornal do Esporte ouviu o
Secretário de Esporte e Lazer,
Wenceslau de Souza Neto,
popularmente conhecido
como Lelau. Caraguá está
em pleno desenvolvimento
de suas ações esportivas.

No mês de julho, irá
sediar os Jogos Regionais
da 2ª. Região do Estado e é
candidata a sediar os Jogos
Abertos do Interior em 2020.
Até lá, muitas conquistas
apontam no horizonte como
o aumento do orçamento
municipal para a pasta do
Esporte, construção de vá-
rios equipamentos esporti-
vos e a permanente capaci-
tação de seus profissionais.

Confira o que pensa e o
que prepara o secretário e
sua equipe para os caragua-
tatubenses de todas as
idades.

Jornal do Esporte  -
Secretário Wenceslau de
Souza Neto, nestes poucos
mais de 100 dias à frente da
Secretaria de Esporte que
balanço pode fazer de sua
gestão?

Wenceslau de Souza
Neto (Lelau)  -  O saldo que
eu faço destes 100 dias de
trabalho é positivo. Entramos
em uma secretaria desmon-
tada praticamente, sem ma-
terial esportivo e sem condi-
ções de trabalho. Montamos
uma equipe que foi totalmen-
te renovada, a não ser os efe-
tivos e montamos um evento
chamado Jogos de Verão
com diversos eventos dentre
muitas modalidades que são
disputadas aqui em Cara-
guatatuba. Um trabalho de
excelência.

Realizamos um Cam-
peonato Pan-Americano Na-
tural Submission e Seletiva
estadual de Jiu Jitsu, cam-
peonato de Caratê, MTB e
outros eventos que vem
acontecendo a cada final de
semana como Campeonato
Paulista de Beach Soccer
realizando na semana de
aniversário da cidade.  Então
são 120 dias de trabalho
com resultado excelente
pela performance da equipe.
Estou muito contente pela

 Entrevista Entrevista Entrevista Entrevista Entrevista
(Da Redação)

forma que iniciamos e pelo
que já realizamos.

Jornal do Esporte  -
Caraguatatuba será sede
dos Jogos Regionais neste
ano da 2ª. Região do Estado.
Como estão os preparativos
para este grande evento com
relação à organização e par-
ceria com o Estado?

Lelau  -  Já recebemos
na nossa cidade a Comissão
Avaliadora do Estado que
avaliou um saldo muito posi-
tivo nas escolas que estão
em condições boas e satis-
fatórias. Muitas poucas ade-
quações foram apontadas e
o município deverá fazer com
tranquilidade. Acredito que
Caraguá vem se preparando
há muito tempo para os jo-
gos. Uma diferença apenas,
nós vamos trabalhar com
uma equipe de base para
fortalecer a base de Caraguá
que havia se perdido na
gestão passada e hoje com
essa nova equipe na Secre-
taria estamos criando esse
trabalho.

Jornal do Esporte  -
Então será um trabalho de
renovação das seleções
do município nestes Jogos
Regionais?

Lelau  -  Sim. Estamos
nos preparando de uma
forma bastante coerente
por entender que o mo-
mento é novo para os
atletas, pelo investimento
que está sendo feito nas
modalidades. Algumas
pela tradição, já vem forte,
trabalhando forte, outras
estão nascendo agora nos
Jogos da Juventude, onde
estamos buscando alguns
talentos para colocar na
equipe de rendimento.
Acima de tudo é uma pre-
paração que a gente não
almeja agora ótimos re-
sultados, mas sim que
haja uma participação
coerente, satisfatória, que
haja competitividade sadia,
isso é o que mais nos preo-
cupa agora. É defender o
nome de Caraguatatuba,
dentro dos princípios da ética,
da moral, mas sem contrata-
ção de qualquer tipo de equi-
pe que possa levar o nome
da cidade. Vamos trabalhar
com nossos talentos.

Jornal do Esporte  -
Temos percebido uma gran-
de quantidade de eventos
organizados pela Prefeitura
de Caraguatatuba ou apoia-
do pela mesma. No seu en-

tendimento, o calendário
anual já é considerado satis-
fatório para atender o muni-
cípio?

Lelau  -  Temos sim, uma
boa quantidade de eventos
em nosso calendário que já
realizamos e vamos ainda
realizar. Tivemos nestes dias
uma visita muito importante
dos dirigentes da Federação
Aquática Paulista, onde todo
trabalho já consolidado foi
reconhecido e garantimos
para o dia 1º. de Outubro, a
terceira etapa do Campeo-
nato Paulista de Águas Aber-
tas, na Praia da Cocanha,
onde teremos uma estrutura
jamais foi vista. A Federação
Paulista escolheu a cidade
de Caraguá, pois ficaram
maravilhados com a beleza
natural do local e já propondo
uma etapa internacional na
Cocanha. Os professores
Mauricio e o Nilson saíram
daqui motivados, anuncian-
do uma premiação em di-
nheiro, e inclusive, a nadado-

ra olímpica Poliana Okimoto
deve estar presente neste
evento. Estes grandes even-
tos nos deixam cada vez
mais motivados.

Jornal do Esporte  -
Quanto aos equipamentos
públicos, o que a secretaria
já projetou realizar nestes
seus quatro anos de gestão
à frente da pasta?

Lelau  -  Bem, de novida-
de nós temos o compromis-
so das quadras de grama
sintética que já demos início
neste ano. Vamos construir
um Complexo de Artes Mar-

ciais que é um espaço im-
portante em um bairro bas-
tante problemático nas ques-
tões de drogas e projetamos
para ali este complexo.

Teremos um espaço
próprio para a Ginástica
Rítmica Desportiva e Ginás-
tica Artística, também um
espaço definitivo para a
modalidade Tênis de Mesa
para treinamento, um com-
plexo onde não haverá a
necessidade de estar reti-
rando as mesas. Haverá
também um espaço para o
Badminton. Então estamos
fazendo um trabalho bas-
tante cauteloso, nos plane-
jando para estarmos ade-
quando a cidade como um
modelo de referência do
Litoral Norte, não só no
aspecto  de infra estrutura,
mas também melhorar a
capacitação técnica de
nossos profissionais da
nossa equipe.

Jornal do Esporte  -  A
questão financeira, o orça-
mento da Secretaria de
Esporte e Recreação, como
é avaliada pelo secretário?
Satisfaz a demanda do
município?

Lelau  -  Na verdade,
não. Nós temos pela previ-
são orçamentária deste ano
R$ 6 milhões e 580 mil que é
muito abaixo daquilo que a
gente espera para o Esporte
que entendemos ser muito
importante para a cidade,
pois diminui o risco da vio-
lência, do crime, você gera
Saúde, diminuindo filas em
hospitais, UPAs, UBSs, des-
de que tudo isso seja plane-
jado por nutricionista, fisio-
terapeuta, uma equipe de
profissionais conectada com
o Esporte. Portanto, R$ 6
milhões e 580 mil é um orça-
mento muito pequeno para
uma cidade de 120 mil habi-
tantes e quase R$ 600 mi-
lhões de orçamento, mas
isso vem da gestão passada.
Nós temos agora o prefeito
Aguilar Júnior que é diferente,
novo e nós temos aí uma
previsão melhor para o ano
de 2018. Lembrando que em
2016 o orçamento era de
cerca de R$ 1 milhão a mais,
então fizeram alguma coisa
só para prejudicar o Esporte
que é uma ferramenta de
grande monta aqui no Litoral
Norte.

Jornal do Esporte  -
Parcerias com o Governo do
Estado e Governo Federal,
Secretaria e Ministério, res-
pectivamente, como está a
relação do município com

essas esferas de governo?
Tem novas ações em vista?

Lelau  -  Já fizemos
contato com o Secretário de
Estado, Paulo Gustavo, que
nos recebeu muito bem, tra-
zendo eventos, como tam-
bém acertamos as questões
dos Jogos Regionais, ele
que é nosso parceiro no
Estado, e que está perceben-
do a necessidade da cidade
ter uma estrutura esportiva.
Para isso conquistamos já
dentro dos compromissos
firmados uma pista de Skate,
uma quadra de futebol Socie-
ty, uma academia ao ar livre.
Então são situações que es-
tamos buscando do Estado
nessa parceria para deixar-
mos um legado após os Jo-
gos Regionais. E do Governo
Federal nós estamos bus-
cando conquistar a nossa
Pista de Atletismo oficial que
é uma das exigências para
sediar os Jogos Abertos do
Interior de 2020. Essa é a
nossa luta agora junto ao
Governo Estadual e Federal.

Jornal do Esporte  -
Como é hoje a relação da
Secretaria de Esporte e Lazer
com entidades do Terceiro
Setor (associações, ONGs e
clubes) da cidade? Existem
parcerias?

Lelau  -  Criamos na
realidade em nossa gestão
a Associação de Clubes de
Caraguatatuba reunindo
clubes de Futebol. Parcerias
com ONGs estão abertas
totalmente onde haja a cons-
trução de benefícios de am-
bos os lados, sempre pro-
pondo a saúde, o bem estar
e o entretenimento para
aquele que tem um dia es-
tressado buscar no esporte
uma melhor qualidade de
vida. Então nós temos sim
uma condição bastante
satisfatória nessa questão,
Caraguá está muito bem
amparada nesse quesito.
Como já disse em uma
questão anterior, nosso
prefeito Aguilar Júnior nos dá
total condição de trabalho
para podermos realizar aqui-
lo que é o slogan do seu
governo, Caraguá à frente!

Jornal do Esporte  -
Como está a Secretaria de
Esporte quanto ao seu qua-
dro de funcionários? Satisfaz
o seu planejamento ou o
quadro está defasado no seu
entendimento?

Lelau  -  Quanto ao qua-
dro funcional nós temos aí
uma situação inédita, nós
conseguimos trazer da so-
ciedade caraguatatubense,

profissionais através do
Fundo de Incentivo ao Des-
porto Amador (FIDA), 93 ou
94 profissionais. Hoje nós
temos massoterapeuta, te-
mos Yoga que são quesitos
importantes para o equilíbrio
mental, físico, espiritual
como também, para um tra-
tamento adequado temos
um enfermeiro nesse grupo.
Nossa luta agora é termos
um médico pelo menos uma
vez por semana aqui no
ginásio. Nessa mobilização
estamos trabalhando com
as equipes junto aos verea-
dores para mais esta con-
quista junto ao nosso pre-
feito. Portanto, estamos sem-
pre abertos ao diálogo que é
a proposta maior que temos
à apresentar para a cidade,
para a sociedade como um
todo.

Jornal do Esporte  -
Como imagina que estará o
esporte de Caraguatatuba ao
final de sua gestão na secre-
taria? Pelo que o senhor en-
controu, dá para ter uma ideia
do que a cidade terá ao final
de 2020?

Lelau  -  Uma pergunta
gostosa essa. Eu espero
que em 2020, nós estarmos
numa referência de esporte
para a nossa base que para
mim é primordial, estarmos
efetivamente construindo
algo novo. Estamos atenden-
do o Bolsa Atleta onde demos
um up grade onde temos 162
pessoas contempladas, algo
inédito. Somando as cidades
da região, elas não tem o
mesmo total de alunos e
sabemos que algumas tem
uma renda per capita maior
que a nossa. Mas, o nosso
projeto não é disputar com
ninguém, é sim oferecer a
melhor condição aqui local.
Então nós queremos melho-
rar a infraestrutura, termos a
Academia de Musculação, o
Centro de Fisiologia para
atletas de Alto Rendimento,
não é só sonho, é uma reali-
dade que queremos construir
e quando terminar eu só
peço a Deus poder estar aqui
para junto com essa equipe
maravilhosa fazermos uma
grande festa do esporte
renovado e contemplado com
as conquistas dessa nossa
luta, essa seria a nossa
maior felicidade e finalizando
com a realização dos Jogos
Abertos do Interior, pela pri-
meira vez na região do Litoral
Norte. Obrigado Washington
e equipe pela oportunidade
de passarmos esta mensa-
gem. Forte abraço!

Com muito dinamismo, o secretário Lelau percorre diariamente núcleos para
acompanhar de perto o trabalho desenvolvido. Acima, sendo recebido com
alegria pelos praticantes de Tai Chi Chuan, na praça do Porto Novo.

O secretário Lelau tem incentivado eventos em todas as modalidades.
Abaixo, presente no Pan-Americano Natural Submission e Seletiva Estadual de
Jiu Jitsu, realizado em Caraguá, com apoio da Secretaria de Esportes e Lazer.

O trabalho desenvolvido à
frente da Secretaria de Espor-
te e Lazer tem despertado a
atenção da mídia regional
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   Society   Society   Society   Society   Society
(Da Redação)

FutsalFutsalFutsalFutsalFutsal
(Da Redação)
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Fotos: Divulgação

Torneio Kids TV Ilha do Sol
segue agitando Guarujá

Guarujá  -  O Torneio Kids
de Futebol Society TV Ilha do
Sol segue a todo vapor com
muitos gols, agitando a
Pérola do Atlântico. O torneio
que teve início no dia 25 de
março, na Arena da Ilha –
Meninos da Vila, tem a orga-
nização da CADA Eventos
Esportivos, supervisão da
LIPEDE e realização da TV
Ilha do Sol. O craque santista

nos anos 90, Giovani esteve
prestigiando a cerimônia de
abertura da competição.

Estiveram marcando
presença na festividade de
abertura, equipes como Are-
na da Ilha – Meninos da Vila,
Associação Esportiva Barra
Funda, Sofistic, Meninos do
Santo Antonio, SEELA Guaru-
já, Star Soccer e Guarucar,
equipes que representam
ONGs e Escolinhas de
Futebol Society.

O torneio é disputado
nas categorias Sub 07, Sub

09, Sub 11, Sub 13 e Sub 15.
Os jogos acontecem na
Arena da Ilha – Meninos da
Vila, Star Soccer e Gama
Society. O Torneio vem tendo
a cobertura da TV Ilha do Sol
que semanalmente apre-
senta boletins do evento. A TV
Ilha do Sol pode ser sintoni-
zada no Canal 36 UHF e
Canal 04 NET. O Torneio Kids
tem também cobertura da
Multimídia e Jornal do
Esporte. Fotos, Placares e
mais informações:
www.cadaeventos.com.br .

Copa Verão de Futsal conhece
seus primeiros campeões

Guarujá  -  A Copa Verão
de Futsal Programa Na Onda
do Esporte conheceu seus
primeiros campeões nas
categorias Sub 12, Sub 14 e
Sub 16. Idealizada pela
LIMEFS – Liga Metropolitana
de Futsal da Baixada Sant-
ista e com realização do Pro-
grama Na Onda do Esporte,
a Copa Verão tem organi-
zação da CADA Eventos
Esportivos.

A Copa acontece em
diversos ginásios e quadras
poliesportivas do Guarujá
com a disputa entre diversas
equipes do Município, entre
elas: Associação Esportiva
Barra Funda, Sofistic, Guaru-
car, Projeto Integração ,
G.A.C., Vila Souza AC, Don
Domênico e Sociedade
Esportiva Itapema (SOCIA).

Estão em disputa as seguin-
tes categorias: Sub 08, Sub
10, Sub 12, Sub 14 e Sub 16.

CAMPEÕES  -  Já são
conhecidos os primeiros
campeões da competição.
Na categoria Sub 16, a SOCIA
foi a campeã, enquanto a
Guarucar sagrou-se vice
campeã. Na categoria Sub

14, outro título conquistado
pela SOCIA, e desta vez tendo
o G.A.C. como vice. A catego-
ria Sub 12 teve a Associação
Esportiva Barra Funda/
SEELA como campeã, fican-
do com o vice-campeonato a
SOCIA. As finais do Sub 10 e
Sub 08 acontecerão na
próxima semana.

Inscrições abertas para a 5ª
Copa Gatorade de Futsal

Caraguatatuba  -  Estão
abertas as inscrições para
a 5ª Copa Gatorade de Fut-
sal nas categorias base
sub7, sub9, sub11, sub13 e
sub15, masculino, além da
categoria sub15, femini-
no. Para efetuar a inscrição,
o responsável de cada equi-
pe deverá retirar a ficha de
inscrição no Departamento
de Futebol da Secretaria de
Esportes e Recreação, de

FutsalFutsalFutsalFutsalFutsal
(Da Comunicação/PMC)

segunda à sexta, das 8 às
17 horas. Os atletas também
deverão ser inscritos. Para
isso, será necessário apre-
sentar uma declaração da
matrícula escolar e autori-
zação dos pais ou responsá-
veis. Será
aceita a ins-
crição de dois
atletas de fora
da cidade por
time. O con-
gresso técni-
co do torneio
será no dia 17
de maio, às

18h30, no Centro Esportivo
Ubaldo Gonçalves (Ce-
mug), que fica na Av José
Herculano (rodovia Cara-
guatatuba-São Sebastião),
n° 50, Jardim Britânia, tele-
fone (12) 3885 2200.

     FutebolFutebolFutebolFutebolFutebol
(Da Redação)

Avenida Domingos da Costa Grimaldi, 17 - Centro - Peruíbe

Com Índio no elenco, Peruíbe FC
se prepara para novos desafios

Acima, parte do elenco que se prepara para as competições do ano. Abaixo,
dirigentes em visita ao Departamento Municipal de Esporte acertando parceria.

Peruíbe  -  Sempre
perseguindo o sonho de ver
Peruíbe no cenário do futebol
profissional, Solito Alves
encara mais uma temporada
com o Peruíbe Futebol Clu-
be, agremiação que preside
e que está filiada à Liga
Paulista de Futebol.

“Tive minha passagem
como jogador profissional
sem muito sucesso. Mas,
sempre mantive o sonho de
ter uma equipe profissional
na cidade. Depois de algu-
mas decepções com políti-
cos que sempre prometem
em época de campanha,
mas não cumprem o prome-
tido, é que resolvi eu mesmo
arregaçar as mangas e partir
em busca do sonho. E está
aí. Temos hoje uma boa
infraestrutura, formando um
bom elenco e um ótimo trei-
nador que é o Jorginho.
Conseguimos dele, contra-
tar o Índio, campeão mundial
pelo Corinthians, bicampeão
brasileiro, e mesmo aos 38
anos, está com uma disposi-
ção invejável. Tem tudo para
dar certo em nossa equipe.
É diferenciado”, anima-se
Solito Alves.

O Peruíbe FC estará dis-
putando seus jogos oficiais
no Interior do estado, isso
devido às exigências da Liga
Paulista com relação à infra-
estrutura dos estádios. “Será
um ano de vitórias, acredita-
mos na classificação. Os
jogos serão televisionados
pela rede NGT e mandare-
mos nossos jogos em Bau-
ru, Sorocaba e Matão, por
exemplo. Vamos em busca
do título, pois o campeão da
Liga Paulista disputará a
Copa Brasil”, declara Alves.
O clube conta hoje com al-
guns patrocinadores e com
o apoio da Prefeitura de
Peruíbe e com um ótimo

Centro de Treinamento no
bairro dos Prados, onde os
atletas ficam hospedados,
se alimentam e realizam
treinamentos em um campo
dentro do CT que está com
portas abertas para quem
quiser fazer uma visita. Está
nos planos também de Solito
Alves a criação do Centro de

Treinamento para formação
de jovens valores para o
futebol, isso em parceria
com grandes clubes paulis-
tas. A competição terá início
no dia 1º. de Julho, em Matão,
contra o Independente de
Limeira, primeiro adversário
do Tubarão, mascote símbo-
lo do Peruíbe.

Fotos: Divulgação



11www.jornaldoesporte.com.br1a. Quinzena de Maio de 2017

  Ginástica  Ginástica  Ginástica  Ginástica  Ginástica
(Da Redação)

   Ginástica   Ginástica   Ginástica   Ginástica   Ginástica
(Da Redação)

Foto: Divulgação

Curso de Arbitragem prepara
árbitros para novo ciclo
olímpico na Ginástica Rítmica

Capivari  -  Visando for-
talecer o quadro de árbitros
para o Ciclo Olímpico 2017/
2020, a Gynmy Dance reali-
zou de 21 a 23 de abril, o Cur-
so de Arbitragem de Ginás-
tica Rítmica, onde um dos
objetivos foi fortalecer o qua-

dro de árbitros da modalida-
de para o atual ciclo olímpi-
co. O curso aconteceu na
cidade de Capivari e reuniu
51 participantes de 28 muni-
cípios e três estados (São
Paulo, Rio de Janeiro e Minas
Gerais). O curso foi ministra-
do pela árbitra internacional
Cristina Vital e atualizou
todos os interessados o
novo código de pontuação da

Ginástica Rítmica. Com a
participação no curso, os
presentes estão prontos
para atuarem nas competi-
ções da modalidade. Novas
oportunidades estarão sur-
gindo nos próximos meses
para quem se interessar
nessa formação de árbitros.
Mais informações poderão
ser obtidas através do e-mail:
gynmydance@gmail.com .

Armada Rugby / PG vence na
estreia no Paulistão da Série C

Praia Grande  -  A turma
da Armada Rugby de Praia
Grande venceu, por 61 a 12,
o selecionado da Associação
Esportiva Alto Tietê, de Mogi
das Cruzes, na primeira ro-
dada do Campeonato Pau-
lista de Rugby, série C, evento
regido pela FPRugby. O
confronto realizado no último
dia 9, ocorreu no Campo do
Espor-te Clube Oriental. Foi
a estreia do time municipal
na série C e com o resultado,
já ocupa a vice-liderança do
torneio com cinco pontos.

O líder é o time dos Tu-
canos, de São João da Boa
Vista, com 10 pontos. Os ra-
pazes de Praia Grande vol-
tam a jogar no dia 14 de maio,
novamente em casa, contra
o selecionado da FEA/USP.
Jogam pela Cidade Alex Lo-
pes, Matheus Cruz, Felipe

     RugbyRugbyRugbyRugbyRugby
(Da Comunicação/PMPG e

Redação

Diniz, Arthur Matos, Jackson
Freire, Aruã Gonçalves, Da-
niel Veiga, Fagner Jesus, Feli-
pe Marchese, Álvaro Barreto,
André dos Santos, André Bar-
reiros, Cleber Silva, Matheus
Oliveira, André Pereira, Heric
Pina, Rodrigo Angelis, Rome-
rio Santana, Eduardo Barros,
Felipe Barbosa, André Nasci-
mento, Fernando Oliveira,
Gabriel Minchillo, Guilherme
Martins, André Salgueiro,
Marco Oliveira, Mofate Ioasa,
Paulo Bufoni, Reginaldo
Júnior, Yuri Barros, Wesley
Silva, Tharyk Basílio, Felippe
Buratto, Gabriel Castro,
Rubens Bastos e Robson

Ferreira. Técnico: German
Ernesto Parma. No total, 11
agremiações competem re-
presentando sete cidades:
Praia Grande, Medicina Ma-
ckenzie, Engenharia Macken-
zie, Faculdade de Economia,
Administração e Contabili-
dade da Universidade de São
Paulo (FEA/USP), União Zo-
na Oeste, Tatuapé Tatus,
Tucanos/SJ Boa Vista, Pira-
tas/Americana, Jequitibá/
Campinas, Jaguares Jagua-
riúna e Alto Tietê Mogi das
Cruzes. Próximo jogo, dia 7
de maio, contra o Fea Rug-
by, no Campo do Orien-
tal,em Praia Grande.

Fotos: Divulgação

Yordanka Zarkova ministra
curso para as ginastas do Brasil
Ex-técnica da seleção búlgara esteve no Brasil Futebol Clube,
em Santos, onde ministrou curso para ginastas locais.

Santos  -  As atletas do
Brasil Futebol Clube de
Ginástica Rítmica e Ginástica
Estética de Grupo receberam
de 3 a 7 de abril, no Brasil
Futebol Clube, e também na
Arena Olímpica da Zona
Noroeste, workshop promo-
vido pela búlgara Yordanka
Zarkova, proprietária da
Tangra Eventos Esportivos,
ex-presidente da Confede-
ração Brasileira de Ginástica
Estética e treinadora de gru-
pos, que participaram de
competições mundiais da
modalidade.

Thiago Hermenegildo,
treinador da equipe, avaliou
positivamente o período de
trabalho. “Yordanka vem do
país mais forte do leste
europeu na modalidade, tem
uma visão mais ampla, vai
nos ajudar neste grande
desafio. Nós que passamos
seis dias por semana com
as ginastas no ginásio já
temos o olhar viciado em
nossas próprias ginastas,
trazer alguém de fora é de
extrema importância para a
evolução do trabalho”.

Esse ano, os conjuntos
do tradicional clube de San-
tos foram classificados para
o I Campeonato Panameri-
cano de Ginástica Estética de
Grupo, que acontecerá no
mês de setembro, na cidade
de Mérida, no México. Deze-
nove meninas, de três cate-
gorias diferentes, represen-
tarão o clube e o país nes-
se campeonato, que con-
tará com adversárias do
México, Estados Unidos,
Canadá e Uruguai.

Em uma semana
foram realizados treinos
físicos, aulas de balé clás-
sico, treinamento com
aparelhos e correção de
coreografias que serão
apresentadas nas com-
petições. “Thiago é um óti-
mo coreografo, tenho pou-
cas coisas a corrigir, mas
sempre consigo dificultar
as coreografias. Nasci no
berço da ginástica e posso
contribuir muito com o
trabalho” disse Yordanka
Zarkova, que passou de
oito a dez horas diárias no

Foto: Divulgação

ginásio, divididas em dois
turnos de trabalho. Thiago
garante o excelente resul-
tado: “Às vezes ela só muda
um exercício de lugar, e faz
toda a diferença. Fora que as
meninas ficam sempre muito
animadas quando ela vem,
e mesmo sendo exaustivo e
difícil elas tem entusiasmo
para seguir”. Esse ano, além
do Panamericano, as ginas-
tas treinam para participar do
Campeonato Paulista,  Bra-
sileiro e Jogos Regionais,
representando a cidade de
Santos.

UMA VIDA DEDICADA À
GINÁSTICA  -  A técnica Yor-
danka Zarkova, 39 anos, e
nada menos do que 36 dedi-
cados à ginástica. Como
atleta do RSG Levski, de Sófia
(Bulgária) durante 12 anos,
conquistou diversos torneios
nacionais e internacionais.
Defendeu a seleção de seu
país em competições indivi-
duais e por equipe. Após pa-
rar de competir tornou-se
treinadora, trabalhando por
mais de 10 anos no próprio
Levski. Foi técnica assistente
da seleção búlgara que parti-
cipou do mundial de Osaka,
no Japão, em 1999.

“Desde meus 5 anos de
idade estou dedicada ao
esporte. Fui atleta da primeira
equipe de Iliana Raeva e da
seleção juvenil da Bulgária.
Com 16 anos iniciei minha
carreira como treinadora no
clube que cresci, “Levski”,
após o convite da Sra. Nesh-
ka Robeva. Passei por todas
as estações e variações do

trabalho de técnica de esco-
linhas até treinadora auxiliar
na seleção conjunto adulto
da Bulgária para o Mundial
em Osaka 1999. As ginastas
que eu treinei e treino, são
campeãs nacionais e inter-
nacionais, tanto individual
como em conjunto. Minha
experiência profissional inclui
trabalhos realizados no Egi-
to, na Coréia do Sul, na Co-
lômbia, em Costa Rica e no
Brasil. Sou uma das funda-
doras da CBGEG e a respon-
sável por apresentar e intro-
duzir a ginastica estética de
grupo ao Brasil. Atualmente
ministro cursos, sou coreó-
grafa e treinadora de ginás-
tica rítmica. Minha filosofia crê
que o esporte é a melhor for-
ma de educar o corpo, a
mente e a alma das crianças,
que oferece o melhor prepa-
ro para a vida real, a melhor
forma de criar valores e en-
sinar os princípios éticos.
Formar caráter de pessoas
dignas que podem fazer
diferença na sua e na vida
dos outros. Na minha visão
o esporte é único meio de
poder unir todas as divergên-
cias humanas”, conclui.

Meninas de qualquer
idade, com ou sem experiên-
cia na modalidade, que tive-
rem interesse em entrar na
escola de Ginástica Rítmica
e Estética do Brasil Futebol
Clube podem entrar em
contato pelo email
apaagsantos@gmail.com
ou ligar na própria secretaria
do clube através do telefone
(13) 32364726.

Yordanka Zarkova, 36 anos dedicados à ginástica. Como
atleta do RSG Levski, de Sófia (Bulgária) durante 12 anos,
conquistou diversos torneios nacionais e internacionais.
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Festival de Surf vai agitar Itanhaém com primeira etapa em junho

Itanhaém  -  Estará acon-
tecendo nos dias 3 e 4 de
junho, na praia do Cibratel I,
em frente ao Quiosque do
Surf, o I Festival de Surf por

um Mundo Melhor. O projeto,
idealizado por Erik Pestana,
Proprietário da Pestana Surf-
boards, tem os objetivos de
propagar a conscientização
ambiental nas praias de
Itanhaém e promover a aces-
sibilidade ao esporte. O
movimento tem apoio da

comunidade local e parceria
de diversas empresas da
região para viabilizar o evento.

A premiação do evento
também tem diferencial, pois
proporciona aos atletas bol-
sas de estudos em curso de
idiomas e equipamentos
para prática do surf. A inscri-

ção para participar tem o
valor de R$ 30,00 + 1 quilo
de alimento não perecível, e
podem ser feitas no Quisque
do Surf ou através do What-
sapp (13) 98161 6982. Os ali-
mentos arrecadados serão
doados a APAE de Itanhém. A
Pestana Surf Boards apoia

também jovens talentos,
entre eles o atleta Vitor Bar-
bosa que recentemente par-
ticipou do festival de Surf
Costa Mata Atlântica, obtendo
excelentes resultados com a
prancha especialmente fabri-
cada para suas competições
pela Pestana Surf Boards. O

evento será disputado nas
seguintes categorias: Petit,
Estreante, Mirim, Jnuior,
Open, Long Board, Master,
Feminino e Stan Up. Mais
informações podem ser obti-
pelos celulares (13) 99797-
5234 (Whatsapp – Erick Pes-
tana) e 97272-7117 (Digão).

Douglas Leão conquista quatro
medalhas em competição
internacional em Florianópolis

Ilhabela  -  O atleta de
Ilhabela Douglas
Leão, disputou o
Campeonato Floripa
Fall International
Open de Jiu Jitsu e
Submission, nos dias
8 e 9 de abril, na
cidade de Florianó-
polis, e subiu ao pó-
dio quatro vezes. O
atleta conquistou qua-
tro medalhas, sendo
duas de ouro, sagran-
do-se campeão Mas-
ter Super Pesado e
campeão Master Ab-
soluto de Submis-
sion, e duas meda-
lhas de prata, trazen-
do para a casa tam-
bém o vice-campeo-
nato no Master Abso-
luto e no Master Pe-
sadíssimo de Sub-
mission. “Gostaria de
agradecer a Prefei-
tura de Ilhabela, atra-

   Jiu Jitsu   Jiu Jitsu   Jiu Jitsu   Jiu Jitsu   Jiu Jitsu
(Da Comunicação/PMI)

vés do prefeito Márcio Tenó-
rio, do secretário de Esportes
Beto de Mazinho e do secre-
tário Adjunto Flavio Cesar e
todos meus patrocinadores”,

declarou Leão. O atleta ago-
ra se prepara para disputar a
final do Campeonato Bra-
sileiro, organizado pela Con-
federação Brasileira.

Foto: Divulgação

Caraguatatuba  -  O atle-
ta caraguatatubense Luciano
Brulher, foi destaque na pri-
meira etapa do Circuito Pau-
lista de Surf Profissional dis-
putado na praia de Itamam-
buca, em Ubatuba, nos dias
22 e 23. Brulher chegou até
as semifinais passando por
grandes nomes do surf bra-
sileiro e mundial, terminando
o evento na 5ª colocação,
com essa façanha
ele entra na briga
pelo título paulista e
brasileiro de surf
profissional da
temporada 2017. O
Maresia Pro contou
com 96 atletas de
11 estados do Bra-
sil, foi vencido pelo
s e b a s t i a n e n s e
Tiago Camarão
que venceu Brulher
na semifinal. Além
da 5ª posição, Bru-
lher quase venceu
a disputas do air
show após execu-
tar um aéreo com

SurfSurfSurfSurfSurf
(Da Redação)

grande grau de dificuldade
nas ondas de até um metro
que quebraram em Itamam-
buca. “Obrigado todos que
acreditam no meu trabalho,
muito bom iniciar o ano em
5° no Maresia Pro e na dispu-
ta direta pelos títulos paulista
e brasileiro. Estamos so-
mente o inicio de temporada
e temos muitas ondas para
trabalhar”, disse o atleta que
agora foca nas próximas
etapas que devem acontecer
nos próximos meses no nor-
deste brasileiro. O atleta ain-
da busca apoio e patrocínio

para continuar sua carreira
representando a cidade pelo
Brasil e no mundo, já que
sonha em participar do maior
número possível de etapas
do WQS (World Qualifive
Series), circuito mundial da
segunda divisão que qualifi-
ca atletas para o WSL (world
surf ligue), pois surf para isso
ele tem. O atleta também
busca apoio do poder público
uma vez que deu entrada no
pedido bolsa atleta e aguar-
da resposta da Secretaria de
Esportes e Recreação de
Caraguatatuba, onde reside.

Luciano Brulher é destaque
no Paulista Maresia Pro
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Cardim quer colocar
São Sebastião em movimento
O Projeto Movimentos da Cidade pretende levar o esporte e o
bem estar a todos moradores.

São Sebastião  -  O
secretário de Esportes de
São Sebastião, Luiz Carlos
Cardim, se notabiliza por ser
um  verdadeiro workaholic
em seu trabalho pelo espor-
te. Em pouco mais de 100
dias desde que assumiu a
pasta junto com o prefeito
Felipe Augusto em janeiro
deste ano, já realizou mais
eventos do que foi realizado
na antiga administração em
todo o ano de 2016.

Cardim, que já participou
da administração de Paulo
Julião, em São Sebastião,
em 1994 e foi secretário ad-
junto e Secretário de Espor-
tes de Caraguatatuba nos
últimos oito anos, tem o título
de cidadão sebastianense e
tem grande amor pela cidade
e, principalmente pelo es-
porte.

Incansável em promover
a evolução da prática espor-
tiva e do bem estar da popu-
lação, Cardim tem percorrido
todos os eventos realizados
de sul a norte da cidade e
anuncia a principal diretriz da
sua secretaria para os pró-
ximos quatro anos da admi-
nistração Felipe Augusto:
“Movimentos da Cidade”.

A ideia do secretário é
colocar São Sebastião lite-
ralmente em movimento
unindo todas as demais se-
cretarias como Assistência
Social, Educação, Cultura e
Saúde em torno de projetos
que englobem o esporte e
todos os demais aspectos
ligados ao bem estar pes-
soal e social da população.
Do Esporte Educacional ao
Esporte de Alto Rendimento,
das crianças aos idosos
haverá eventos para todos e
também a integração entre
todas as faixas etárias.

A colocação de pelo me-
nos um profissional de Edu-
cação Física para implemen-
tação de uma ou mais ativi-
dade física ou modalidade
esportiva em todos os bair-
ros da cidade, de Boracéia ao

EntrevistaEntrevistaEntrevistaEntrevistaEntrevista
(Por Douglas Mac Ginity
Sucursal Litoral Norte)

Sul ao Canto do Mar, no Nor-
te, dará inicio ao projeto que
pretende levar o esporte, a
saúde e o bem estar à todos
os recantos do município. “É
a construção da cidade
saudável!”, diz o secretário.

Para isso, Cardim conta
com a aprovação, ainda em
abril, da Lei Municipal do
Fundo Municipal do Esporte
que irá criar as condições
para a contratação de proje-
tos sem a obrigatoriedade
de contratação de pessoal.
Isso significará o aproveita-
mento de profissionais de
todas às áreas ligadas ao
esporte e à saúde em novos
eventos que ocupem a cida-
de em diferentes pontos ao
mesmo tempo, descentrali-
zando eventos e dando opor-
tunidade para que os mora-
dores possam aproveitar
seu próprio bairro sem ne-
cessidade de deslocamento
para cada atividade que
desejar participar.

A ideia compreende a
agregação de pessoas liga-
das aos esportes sociais em
projetos da Secretaria de
Esportes. Segundo o secre-
tário os eventos são impor-
tantes para a cidade até por
divulgarem a sua imagem e
por isso, São Sebastião será
sede, pela primeira vez, dos
Jogos Regionais do Idoso
(JORI) que reunirá mais de
2000 idosos na cidade, além
da imprensa especializada e
interessada no esporte e na
saúde.  Outros eventos maio-
res ainda são considerados
problemáticos pela própria
falta de infraestrutura da
cidade, com poucas praças
esportivas em condições,
porém

Cardim diz que o prefeito
Felipe Augusto pretende
construir pelo menos três
novos ginásios – Sul, Centro
e Norte da cidade – além de
novas praças esportivas
visando trazer para São
Sebastião eventos ainda
maiores e mais relevantes
como os Jogos Regionais ou
uma etapa do Campeonato
Mundial de Surf. “Nosso
calendário já conta com mais
de 100 eventos neste ano,

mas estamos preparados
para receber novos projetos
e ideias que promovam o es-
porte e a saúde da popula-
ção”, garante Cardim.

Um exemplo claro é a
atual situação do maior
ginásio municipal o “Gringão”
que foi recebido pela atual
gestão em estado de com-
pleto abandono. Segundo
Cardim, em algumas sema-
nas será feita uma análise
completa do estado do giná-
sio e o que poderá ser feito
para recuperá-lo, lembrando
que a secretaria colocará
para a população todos os
detalhes do que for decidido
com total participação e
transparência.

“Felipe Augusto é um
prefeito participativo e está
presente em todos os even-
tos da secretaria e pretende
investir em projetos que
promovam o esporte e o bem
estar da população”, explica
Cardim. O secretário diz que
a administração está bus-
cando recursos junto ao
Governo do Estado, Governo
Federal e também parcerias
com a iniciativa privada para
a construção de novas áreas
para as atividades esportivas,
físicas e recreativas dos
cidadãos e também turistas
que visitam São Sebastião.

O primeiro passo será a
instalação de 30 academias
de inox, como as existentes
em Brasília, Recife e Rio de
Janeiro, sem qualquer ônus
para o município, além das
academias que serão cedi-
das pelo Governo de São
Paulo. Cardim também deixa
claro que sua secretaria está
aberta ao diálogo com a po-
pulação e todas as propos-
tas, ideias e projetos apre-
sentados são apreciados e
analisados, sendo coloca-
dos em prática se possível.

“Temos a obrigação de
sermos abertos ao diálogo e
também às críticas constru-
tivas e estamos sempre
prontos para conversarmos,
trocarmos ideias e também
responder aos questiona-
mentos seja no meu gabi-
nete, seja nas ruas ou pelas
redes sociais”, finaliza.

O secretário Luiz Carlos Cardim, afirma que sua secretaria está aberta ao diálogo
com a população e todas as propostas, ideias e projetos apresentados são apreciados
e analisados, sendo que todos os possíveis, são colocados em prática.

Nishimoto é o novo presidente
da Comissão de Esportes na
Assembleia Legislativa

São Paulo  -  Por unani-
midade, o deputado estadual
Hélio Nishimoto foi eleito
presidente da Comissão de
Assuntos Desportivos da
Assembleia Legislativa de
São Paulo, no último dia 11.
Outras comissões temáticas
também elegeram seus
novos presidentes e vices
para o biênio 2017/2019.

Desde o primeiro man-
dato, Nishimoto integra a
Comissão de Assuntos Des-
portivos. “Sou um entusiasta
do esporte, sempre foi uma
alegria compor essa comis-
são e atuar pela causa”, ex-
plica o deputado. Hélio Nishi-
moto já antecipou seu projeto
de gestão para esse manda-
to que é aproximar o trabalho
da comissão às ações da
Secretaria Estadual de Es-
portes. “Vamos trabalhar
juntos com o Executivo para
avançarmos em questões
importantes ao esporte no
Estado de São Paulo”, decla-
rou.

Além da Comissão de
Assuntos Desportivos, Hélio
Nishimoto é membro efetivo
das comissões de Saúde,
Segurança Pública e Assun-
tos Penitenciários, Assuntos
Metropolitanos e Municipais,
e Atividades Econômicas. É
substituto na Comissão de
Defesa dos Direitos da Pes-
soa Humana, da Cidadania,
da Participação e das Ques-
tões Sociais.

Ênio Tatto foi eleito vice-
presidente da Comissão.
Tatto entende que a Comis-
são deve colocar em discus-
são um valor maior para o
orçamento do Esporte no
Estado, principalmente para
atingir a juventude. O vice
declarou que dará total apoio
ao presidente da Comissão
durante todo o período do
mandato. Nishimoto infor-
mou que as reuniões ordiná-
rias do órgão serão realiza-
das às quartas-feiras, às
15h30.

Além dos deputados
eleitos, estiveram presentes
Célia Leão, Luiz Turco, Aldo
Demarchi, Paulo Correa Jr. ,
Raul Marcelo e Gileno Go-

 Legislativo Legislativo Legislativo Legislativo Legislativo
(Da Redação)

mes.  Para a reportagem
do Jornal do Esporte, o
deputado Raul Marcelo
respondeu à duas
questões que, com cer-
teza, serão temas de dis-
cussões na reuniões:
orçamento do Esporte e
as unidades da Secre-
taria de Esporte do Esta-
do, Diretorias e Inspeto-
rias de Esporte que
ameaçam ser fechadas
por ordem da Secretaria
por medida de econo-
mia.

“Trata-se de um retro-
cesso para o esporte um
eventual fechamento das
unidades administrativas da
Secretaria Estadual de Es-
porte, Lazer e Juventude
(SELJ) nas oito regiões es-
portivas em todo o território
paulista (14 Diretorias Re-
gionais e 52 Inspetorias).
Pelas informações relatadas
pelos servidores da SELJ, a
pasta estadual os comunicou
que, no prazo de 120 dias, as
unidades serão fechadas,
alegando problemas finan-
ceiros. Ou seja, vão ter que
trabalhar em casa (home
office). É um absurdo o go-
verno Alckmin tratar o esporte
dessa forma”, declarou Mar-
celo. E completou: “Nosso
mandato está à disposição
e, como agora faço parte des-
ta Comissão dos Assuntos
Desportivos, vou colocar este
tema em discussão, além de
questionar o governo esta-
dual, em especial o secretá-
rio de Esporte, Lazer e Juven-
tude (SELJ), Paulo Gustavo
Maiurino. Nesse requeri-
mento de informação, inclu-
sive, vou anexar o manifesto
feito pelos inspetores e
delegados de esporte”.

ORÇAMENTO  -  Pratica-
mente todos os deputados
que fazem agora parte da
Comissão são favoráveis ao
aumento dos recursos para
a área do Esporte. Hélio
Nishimoto lembra que a
irrisória fatia de menos de
0,10% do orçamento para o
esporte tem que ser revista.
O deputado Gileno Gomes
frisou que o Governo do Es-
tado deve investir mais no
Esporte e evitar a situação
que sempre se repete:
“quando a crise chega e pen-

sam em cortar gastos, a pri-
meira área lembrada é o
Esporte, isso não só no Es-
tado, mas também nos mu-
nicípios.

O deputado Raul Mar-
celo demonstrou também
sua preocupação sobre o
assunto:  “O orçamento des-
tinado ao esporte é escasso:
R$ 197 milhões para um
orçamento de R$ 232,2 bi-
lhões – o que representa
0,08% da verba estadual.
Sem contar que esse mon-
tante não é repassado exclu-
sivamente para o esporte,
mas também para o lazer e a
juventude, isto é, não existe
atenção do governo Alckmin
para essa área tão importan-
te para os paulistas. Sou au-
tor do projeto de lei (13.748/
09) que instituiu a obrigação
dos Clubes de Futebol pro-
fissional a assegurar a per-
manência e frequência esco-
lar aos seus atletas menores
de 18 anos, sob pena de
multa e desligamento das
competições oficiais no
Estado de São Paulo. Como
membro da Comissão, vou
procurar diálogo com espe-
cialistas sobre o assunto e
propor ações que possibili-
tem que o esporte tenha
mais investimentos. Aliás,
sou a favor de que a
Secretaria de Esporte tenha
no mínimo 1º do Orçamento
Geral, o que para o estado
de São Paulo corresponde-
ria a R$ 2,32 bilhões, bem
longe dos atuais R$ 197
milhões que vão para o
esporte, lazer e juventude, ou
seja, 12 vezes menor que o
valor recomendável pela
Conferência Nacional de
Esporte”, finalizou o depu-
tado Raul Marcelo.

Fotos Divulgação

Deputados Raul Marcelo (PSOL), Luiz Turco (PT), Célia Leão (PSDB), Hélio
Nishimoto (PSDB), Paulo Correa Junior (PEN), Enio Tatto (PT) e Gileno Gomes (PL),
presentes na reunião que levou Nishimoto à presidência da Comissão.

Hélio Nishimoto presidente da
Comissão de Assuntos
Desportivos da ALESP
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Lucas Sousa conquista 3
medalhas de Ouro históricas no
ParaPan-Americano de Jovens

Guarujá  -  São Paulo re-
cebeu, de 20 a 25 de março,
a quarta edição dos Jogos
ParaPan-Americanos de Jo-
vens. Venezuela, Colômbia e
Argentina já tiveram a opor-
tunidade de sediar a principal
competição do continente
para jovens talentos, que
agora fez a sua parada no
Brasil. A organização esteve
sob responsabilidade do
Comitê Paralímpico Brasi-
leiro. O evento ocorreu no
Centro de Treinamento Para-
límpico Brasileiro. Cerca de
mil atletas, com idade entre
13 e 21 anos, de mais de 20
países, participaram do
Parapan de Jovens São
Paulo 2017.

O programa da compe-
tição contou com 12 modali-
dades: Atletismo, Bocha,
Futebol de 5, Futebol de 7,

Nadadores de Praia Grande
ganham dois bronzes no ParaPan

Praia Grande  -  Dois
nadadores de Praia Grande
( S E E L / S E D U C / A P L P ) ,
integrando a Seleção Bra-
sileira (Comitê Paraolímico –
CPB), faturaram duas meda-
lhas de bronze nos 3º Jogos
ParaPan-Americanos de Jo-
vens. A competição finalizada
no dia 25 de março, ocorreu
no Centro de Treinamento
ParaOlímpico Brasileiro, em
São Paulo, na Capital.
Gabriel Melone de Oliveira, 18
anos, classe S6 (amputado
membro superior e inferior),
faturou a terceira colocação

Marcos Perez conquista três
ouros no ParaPan-Americano

Santos  -  Atleta da Equi-
pe Fast Wheels/MSC/Fupes/
Promifae, Marcos Perez ven-
ceu três provas no ParaPan-

   P   P   P   P   Parararararadesporadesporadesporadesporadesportototototo
(Da Redação)
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(Da Redação)

Goalball, Judô, Halterofilis-
mo, Vôlei Sentado, Natação,
Tênis de Mesa, Basquete em
Cadeira de Rodas e Tênis
em Cadeira de Rodas.

Guarujá se fez presente
no Atletismo com Lucas
Sousa categoria T46 (para
amputados de Braços) atleta
da Associação Paradespor-
tiva da Baixada Santista-
APBS parceira da Prefeitura
de Guarujá, e que fez história
conquistando 3 medalhas de
Ouro nas provas de 100 me-
tros rasos, salto em distância
e 400 metros rasos.

Lucas Sousa entra para
a história como a melhor
performance internacional do
segmento paralímpico da
cidade de Guarujá. O jovem
atleta de 18 anos inicia sua
carreira internacional com 3
medalhas de ouro, incrível
resultado e já começa a pen-
sar na possível convocação
para o Mundial de Juniors na
Inglaterra em agosto deste

ano. Para a equipe técnica da
APBS, chegou a época da
colheita e os trabalhos conti-
nuam, o perfil da entidade é
agregador por isso o suces-
so, quem não se enquadra
na filosofia de trabalho duro
dificilmente faz parte do
quadro efetivo de atletas,
porque todos acreditam no
trabalho no planejamento e
acima de tudo na compe-
tência da sua equipe técnica
que desde sua fundação
fazem parte de várias sele-
ções nacionais com um
currículo repleto de Jogos
Paralímpicos, Jogos Para-
Pan-Americanos, Sulame-
ricanos e Mundiais, isso só
enriquece o trabalho e a
capacidade de treinamento.

BRASIL VENCE  -  O
Brasil ficou no topo do ran-
king dos Jogos Parapan-
Americanos de Jovens 2017
conquistando 139 medalhas
(66 de ouro, 41 de prata e 32
de bronze).

nos 50 metros borboleta,
com o tempo de 39seg85.
Foi ainda, quarto posicionado
nos 100 peito, 50 e 100 livres.
Já Rebeca dos Santos

Araújo, 18 anos, classe S14
(deficiência intelectual),
garantiu o terceiro lugar nos
100 metros costas, com
1min28seg50.

Americano de Jovens, com-
petição realizada em São
Paulo. Marquinho, venceu as
provas de 100, 400 e 1.500
metros na classe T54. “A pro-
va dos 100 metros foi a mais
difícil. Tive problemas com a
roda de carbono e acabei não

aquecendo direito. Ganhei
por três centésimos de se-
gundo”, contou o atleta de 17
anos. O paratleta agora se
prepara agora para a etapa
regional do Paralímpico
Brasileiro, que também será
realizado em São Paulo.

Paradesporto

Diagnóstico não é destino

* Moisés Fabrício  -  Graduado em Fisioterapia (UNAERP Guarujá); Pós-graduando no Curso de MBA em Gestão
Esportiva (Faculdades Integradas AVM); Professor colaborador do Curso de Educação Física da Universidade Santa
Cecília – Disciplina Esporte Adaptado (2012); Co-autor do livro “Pro Fisio – Fisioterapia Esportiva e Traumato-Ortopédica
(Editora Artmed), Idealizador e fundador da APBS - Associação Paradesportiva da Baixada Santista (2002);
Coordenador Geral da APBS; Coordenador Técnico de Bocha Paralímpica da Região Sudeste (São Paulo) pela ANDE
- Associação Nacional de Desporto para Deficiente (desde 2009); Integrante da Seleção Brasileira de Bocha
Paralímpica de 2007 a 2012 – Técnico responsável pela categoria BC3; Integrante do Conselho Municipal de Esporte
de Guarujá; 1º. Secretário do Biênio 2011-2013 do Conselho Municipal da Pessoa com Deficiência – Guarujá-SP.

Que Deus esteja com
todos vocês, meus amigos!

Quantas histórias não
ouvimos de pessoas que
nasceram com algum tipo
de deficiência ou até mesmo
uma doença adquirida ao
longo da vida, que os pa-
cientes ou familiares rela-
tam que o médico de acordo
com a gravidade da doença
ou da sequela, determina ou
comunica o tempo de vida
da pessoa, baseado na lite-
ratura e nos inúmeros exa-
mes existentes. Não esta-
mos generalizando, mas
isso ainda acontece, e muito,
e o que fica é imaginar a dor
da família em receber uma
notícia com a sentença que
seu ente querido não terá
futuro e talvez presente.

Já dizia o médico de
espirito elevadíssimo do

século XIX, Drº Bezerra de
Menezes : “Um médico não
tem o direito de terminar uma
refeição, nem de perguntar
se é longe ou perto, quando
um aflito qualquer lhe bate à
porta”, e a aflição é o senti-
mento que predomina em
uma família que acaba de
receber uma pessoa com
algum tipo de deficiência ou
um ente querido acaba de
receber um determinado
diagnóstico.  Apesar da evo-
lução dos tempos, dos avan-
ços da medicina e das tec-
nologias avançadas em má-
quinas de última geração, a
falta de conscientização e
informação toma conta nes-
se momento de aflição que é
o baque de um diagnostico.

Diagnóstico definitiva-
mente não é destino, não po-
demos menosprezar a capa-
cidade de adaptação, supe-

ração e resiliência de um ser
humano. O maior exemplo
disso são os esportes para-
límpicos que podemos afir-
mar que é o segmento mais
transformador de impacto
positivo na vida das pessoas
com deficiência, é ali nas
modalidades paradespor-
tivas ou paralímpicas que
aparece  o que muitos não
conseguem enxergar.

O Esporte Paralímpico é
conhecido também como
“Esporte Adaptado” o nome
já diz, adaptação ao novo
estado e ao novo meio de
vivência, atualmente se tor-
nou associado a outros tipos
de especialidades um fator
primordial no processo de
reabilitação e reinserção
social, melhorando a quali-
dade de vida de muitas pes-
soas, se tornando o Destino
e sobrevivência de muitos

atletas paralímpicos. Te-
mos que estar atentos ao
que nos dizem e ao que pre-
tendemos ser e ter. Entre
um diagnóstico e um
destino  existe um espaço,
um tempo que está além do
nosso entendimento lite-
rário, muito mais que um
resultado de exame  ou a
definição das máquinas ,
existe nesse percurso
poderes imensuráveis  de
perseverança e fé para o
segmento da jornada.

Por
Moisés Fabrício *

Etapa Regional do Circuito
Paralimpico será destaque
na próxima edição do JE

PPPPParararararadesporadesporadesporadesporadesportototototo
(Da Redação)

Litoral Norte e Baixada
Santista  - A próxima  edição
do Jornal do Esporte estará
destacando a participação de
cidades da Baixada Santista
e Litoral Norte na etapa
regional do Circuito Paralim-
pico Brasileiro, patrocinado
pela Caixa Econômica Fe-
deral e organizado pelo
Comitê Paralimpico Brasi-
leiro. Equipes e  Associações
(algumas representando
prefeituras municipais) da
região tiveram muito bons
desempenhos.

A cidade de Caraguata-
tuba  esteve representada por
paratletas do Programa de

Apoio e Incentivo ao Esporte
Paralímpico (Paiep), Santos
esteve representada pela
Fast Wheels/MSC/Promifa-
Santos, Guarujá teve os
valorosos paratletas da
APBS (Associação Parades-
portiva da Baixada Santista),
Peruíbe teve a representa-
tividade da AAPPDP (As-
sociação Apoio à Pessoa
com Deficiência de Peruíbe)
e Praia Grande teve
paratletas da APLP (Associa-
ção Paradesportiva do
Litoral Paulista).

Foram muitas meda-
lhas de ouro, prata e bronze
para estes municípios. Em
junho acontece a etapa na-
cional do mesmo circuito
com paratletas que obtive-
ram os índices necessários.
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Pesquise Washington JE

Prefeito de Peruíbe contesta matéria do JE; diretor de Esporte nega
ter falado em valor, mas cai em contradição com resposta ao JE
Frente ao prefeito Luiz Mauricio, ao diretor do Jornal do Esporte e de diversos jornalistas, diretor de Esporte negou ter falado em valores
na reunião do CONMEL. Dias depois em documento resposta à matéria do JE intitulado “Carta ao Jornal do Esporte”, Ricardo Barros
afirma que valor publicado do convênio foi tratado na reunião do CONMEL. O Jornal do Esporte já havia dado o assunto como encerrado
pela trapalhada que foi por parte da prefeitura, mas ocupa espaço nesta edição para que a Carta tenha seu conteúdo divulgado.

Peruíbe  -  Uma grande
trapalhada é como o Jornal
do Esporte entende o episó-
dio provocado na sessão da
Câmara Municipal de Peruí-
be, dia 29 de março, em que
o prefeito municipal Luiz Mau-
rício (PSDB), ao ocupar a tri-
buna da Casa para fazer um
balanço de seu governo, ci-
tou uma matéria publicada
pelo Jornal do Esporte como
“em falta com a verdade”.

Ao ser comunicado por
amigos da fala do edil na
Câmara, o diretor do JE,
Washington Luiz Jesus dos
Reis se dirigiu à Casa de Leis
para que o prefeito pudesse
esclarecer qual seria a men-
tira citada pela matéria do
jornal publicada no dia 22 de
março. Frente a frente com
Luiz Maurício, este falou que
os R$ 800 mil que o jornal ci-
tou em matéria como sendo
o valor do Chamamento Pú-
blico para a assinatura de
Termos de Colaboração que
a prefeitura fará com enti-
dades do Terceiro Setor não
correspondia aos R$ 1 mi-
lhão e 400 mil divulgados no
chamamento.

Washington Reis deixou
claro ao prefeito que real-
mente não correspondia,
mas o valor de R$ 801 mil
publicado na matéria cor-
respondia à fala do diretor
municipal de Esporte Ricar-
do Barros na reunião do
Conselho Municipal de Es-
porte (CONMEL).

“Eu como editor do JE,
por mim não estaria publi-
cando esta matéria, mas em
respeito ao pedido do Chefe
de Gabinete do prefeito e ao
próprio diretor de Esporte que
encaminhou a “Carta ao Jor-
nal do Esporte” estou abrin-
do espaço para esse assun-
to. Só acho mais uma vez
constrangedor para a admi-
nistração, pois além da
omissão da verdade na
Câmara Municipal por parte
do diretor e do presidente do
CONMEL, agora há uma afir-
mação que classifico como
mentira, ou no mínimo con-
tradição, pois se afirmou não
ter falado em valores, como
agora essa carta afirma que
o valor do convênio foi tratado
e acertado na mesma reu-
nião? É no mínimo constran-
gedor”, declara o editor do JE.
Entenda o caso.

A REUNIÃO E A FALA  -  A
reunião ordinária do CON-
MEL do dia 14 de março,
reuniu cerca de 15 pessoas,
e o Jornal do Esporte acom-
panhou para fazer matéria
sobre os assuntos tratados.
O assunto principal da reu-
nião foi exatamente sobre os
convênios. Presentes entre
outros, os representantes da
AAPPDP, Maurício Nery, da
Associação de Judô Budo-
kan, sensei Aristides, da
Associação de Karatê, sen-
sei Carlos, do Handebol,
professor Luiz Henrique e da
Capoeira, mestre Pato Roco.

   Polêmica   Polêmica   Polêmica   Polêmica   Polêmica
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Na reunião do CONMEL, uma fala não assumida e
depois a contradição na “Carta ao Jornal do Esporte”.
Editor sugere mais gestão e menos política.

Em meio à reunião, o
presidente do CONMEL, Julio
Cesar Barbosa revelou que
não haveria prejuízo com
relação ao recurso destinado
aos convênios. Neste mo-
mento, a reportagem do JE
perguntou qual o valor que
seria então destinado para
que fosse publicado na
matéria. Julio César falou em
R$ 800 mil, olhou para o seu
lado direito onde estava
sentado o diretor Ricardo
Barros e perguntou: “800 mil
é isso mesmo, não é?”. Eis
que, Barros respondeu: “801
mil”. A fala foi ouvida por todos
os presentes e deveria ter
sido relatada na ata da
reunião.

PUBLICAÇÃO NO
JORNAL IMPRESSO  -  No dia
22 de março, o Jornal do
Esporte circulou com a ma-
téria que tinha o seguinte
título: “Prefeitura de Peruíbe
corta competição e cerca de
40% do orçamento do Espor-
te em 2017”.

A afirmação se baseava
no valor divulgado na reunião
do CONMEL com relação ao
orçamento municipal para a
assinatura dos convênios,
R$ 1 milhão, 251 mil. Na
mesma matéria, o JE com-
parou o então corte de verba
como um verdadeiro “passa
moleque” do prefeito no es-
porte da cidade. E realmente
seria se o valor falado na reu-
nião do CONMEL não fosse
diferente do publicado no
Edital de Chamamento.

“Esta fala “passa mole-
que” foi inclusive questionada
pelo chefe de gabinete do
prefeito logo após o cara a
cara com o prefeito na Câ-
mara. Ele me disse que pe-
guei pesado e que era uma
mentira. Então reafirmo que
se o valor divulgado na reu-
nião não fosse diferente do
publicado, seria sim, um
“passa moleque”, mas como
alteraram, deixou de ser um
passa moleque do prefeito,
que aliás, não tem perfil para
isso. Vejo o prefeito como
uma pessoa honesta, res-
ponsável e que deve fazer
uma boa gestão à frente da
prefeitura”, afirma o editor do
JE.

PUBLICAÇÃO DO EDITAL
DE CHAMAMENTO  -  No dia
24 de março (mesmo com a
data sendo de 20 de março),
é publicado o BOM (Boletim
Oficial do Município) com um
edital de chamamento em
que convida Organizações
Sociais à prestarem serviços
na área do esporte para a
prefeitura. Valor do edital: R$
1.439.999,96, ou seja, cerca
de 80% superior ao anuncia-
do na reunião do CONMEL.

PUBLICAÇÃO NA REDE
SOCIAL  -  No dia 25 de mar-
ço, um dia após a publicação
do BOM, o editor do JE fez
uma publicação em seu perfil
na rede social facebook,
sobre o chamamento onde
relativo ao valor total escreveu
o seguinte texto: “O valor total
que será dispendido pela
Prefeitura de Peruíbe será de
R$ 1.439.999,96 (Um milhão,

quatrocentos e trinta e nove
mil, novecentos e noventa e
nove reais e noventa e seis
centavos), observando o pú-
blico alvo a ser atendido, e
de acordo com os módulos
e modalidades esportivas. O
valor contraria a informação
passada na última reunião
com Conselho Municipal de
Esporte e Lazer de Peruíbe
(14 de março), onde foi reve-
lado pelo diretor municipal de
esporte e pelo presidente do
CONMEL o valor de R$ 801
mil que seriam destinados
aos Termos de Colabora-
ção”.

O DESNECESSÁRIO NA
CÂMARA  -  No dia 29 de
março, o prefeito Luiz Maurí-
cio foi à Câmara Municipal
fazer um balanço dos três
primeiros meses de gover-
no. Em meio às falas citando
os relevantes feitos da admi-
nistração até então, o edil cita
que o Jornal do Esporte fal-
tou com a verdade em maté-
ria sobre o valor dos convê-
nios. Ao saber da fala através
de amigos que ligaram para
informar sobre a citação,
Washington Reis se dirigiu
imediatamente à Câmara
para ouvir do próprio prefeito
que mentira seria essa.

Frente a frente com Luiz
Maurício, ao final de sua fala,
este falou que os R$ 800 mil
que o jornal citou em matéria
como sendo o valor do Cha-
mamento Público para a
assinatura de Termos de
Colaboração que a prefeitura
assinará com entidades do
Terceiro Setor não corres-
pondia aos R$ 1 milhão e 400
mil divulgados no chama-
mento.

Reis deixou claro ao
prefeito que realmente não
correspondia, mas o valor de
R$ 801 mil publicado na
matéria correspondia à fala
do diretor municipal de
Esporte Ricardo Barros na
reunião do Conselho Muni-
cipal de Esporte (CONMEL).
Ao lado do prefeito e do editor
estavam Ricardo Barros e
Julio Cesar. Washington Luiz
sugeriu ao prefeito que ou-
visse dos próprios o valor
afirmado em reunião, o pre-
feito aceitou.

Aí veio a lambança. Am-
bos negaram ao prefeito e ao
editor o que haviam falado
em reunião. “Não entendi
porque negaram. O valor de
R$ 801 mil foi falado no dia
14. O BOM foi publicado no
dia 24. Foram dez dias em
que poderiam ter reavaliado
o valor e feito a publicação
que fizeram. Eu particular-
mente responderia “falei sim,
mas estudamos a situação
e havia uma motivação para
aumentar o valor”, e ponto
final. Para mim, a negativa da
fala na reunião e o aumento
de 80% do que foi dito para o
que foi publicado no BOM, aí
sim, fica estranho. De 801
para 1.439 mil, sendo que o
secretário de Esporte e
Turismo, Eduardo Ribas,
falou na mesma reunião que
o valor era aquele e ponto
final, tudo isso soa estranho.

Mas, os Termos de Colabo-
ração vem aí e todos os con-
tratos vem acompanhados
de Planos de Trabalho e te-
nho a certeza de que a
Câmara Municipal e seus
vereadores saberão acom-
panhar de perto estes gas-
tos”, afirma Washington Luiz.

O editor do JE sugeriu
ainda ao prefeito Luiz Mau-
rício que pesquisasse junto
às pessoas presentes à
reunião sobre a afirmativa do
valor de R$ 801, dita pelo
diretor de Esporte. Aliás, em
publicação na rede social
facebook, uma das pessoas
presentes à reunião, Bill
Popescu, presidente do
CMDCA e pessoa que acom-
panhou passo a passo a
campanha vitoriosa do pre-
feito ao Paço Municipal em
outubro, espontaneamente
declarou que o que foi publi-
cado no Jornal do Esporte
correspondia à verdade.

CARTA AO JORNAL DO
ESPORTE  -  Em tópicos, eis
a íntegra da “Carta ao Jornal
do Esporte” assinado pelo
diretor municipal de Esporte
e Lazer, Ricardo Barros, para
que rebatesse à matéria que
deu origem à essa lamban-
ça.

1 – “A propósito de
matéria no Jornal do Esporte,
edição da 2ª Quinzena de
Março de 2017, sob o titulo
“Prefeitura de Peruíbe corta
competição e cerca de 40%
do orçamento do Esporte em
2017” cumpre-nos informar,
a bem da verdade, que não
houve corte nos recursos
destinados ao esporte da
cidade, ao contrário do que
pretendeu, de forma errada,
fazer acreditar a publicação
veiculada”.

2 – “No edital SMESP
001/2017 – Convite às Orga-
nizações da Sociedade Civil,
publicado no Boletim Oficial
do Município, de 20/03/17,
Edição 720, página 11, fica
claro no item 4. Dos Servi-
ços: As propostas devem ser
apresentadas em formato de

plano de trabalho para o
período de doze meses,
totalizando R$ 1.439.999,96
(Um milhão, quatrocentos e
trinta e nove mil, novecentos
e noventa e nove reais e
noventa e seis centavos),
observando o público-alvo a
ser atendido, e de acordo
com os módulos e modali-
dades esportivas”

3 – “Esperamos, dessa
forma, tornar pública a ver-
dade em relação aos valores
dos Termos de Colaboração
que serão assinados no
mês de maio com as enti-
dades esportivas, manifes-
tando também nosso repu-
dio quanto ao trecho da ma-
téria que diz “o passa mole-
que agora foi superior”, dan-
do a entender que agora está
havendo menor recurso ao
esporte em relação ao que
foi destinado no governo
anterior. Este sim investiu
menos no ano passado, com
o valor total de R$
1.261.000,00 (hum milhão,
duzentos e sessenta e um mil
reais), ou seja, menos R$
178.999,96 (cento e setenta
e oito mil, novecentos e no-
venta e nove reais e noventa
e seis centavos) em relação
ao valor total a ser aplicado
no esporte pela atual admi-
nistração”.

4 – “Esta administração
pauta sua atuação pelo cum-
primento de suas obriga-
ções e pela transparência de
seus atos. Uma das consta-
tações disso foi o acerto, ain-
da em janeiro, da dívida

deixada pela administração
passada com as entidades
esportivas no valor aproxi-
mado de R$ 240.000,00
(duzentos e quarenta mil
reais)”.

5 – “Vale ressaltar que to-
das as decisões relativas à
formulação do Edital em
questão, bem como o valor
total da verba a ser destinada
aos Termos de Colaboração
com as entidades esportivas
de Peruíbe, foram delibera-
das e aprovadas na reunião
do Conselho Municipal de Es-
porte e Lazer, realizada no
último dia 14 de março”.

RESPOSTA À CARTA  -
Com essa publicação, o Jor-
nal do Esporte espera ter
colocado um ponto final no
assunto, reafirmando a ver-
dade da matéria publicada na
edição de março, que em
seu tempo, nada havia a ser
contestada. Muitas vezes
quando se quer perseguir
uma pessoa isso se faz com
mentiras e o editor deste Jor-
nal do Esporte que por 32
meses ocupou o cargo de di-
retor de Esporte no município
de Peruíbe em duas gestões
distintas (14 e 18 meses) dá
a sugestão para que se des-
preocupem com ele, pois
não há o mínimo interesse
em reassumir esse cargo
nestes próximos anos, ou tal-
vez nunca mais. Preocupem-
se com a função que devem
exercer para bem atender ao
público. “Menos política e
mais gestão, senhores”,
conclui Reis.
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(Da Redação)

Gilson Nunes busca parcerias e acelera ações no
esporte de São Vicente

São Vicente  -  O progra-
ma Baixada Esporte em
parceria com o Jornal do
Esporte recebeu em seus
estúdios o secretário de
Esporte de São Vicente,
Gilson Nunes. Desde que
assumiu a secretaria em
janeiro, Gilson Nunes tem
feito um trabalho incansável,
resgatando eventos, bus-
cando parceiros e procuran-
do dar uma nova cara ao es-
porte vicentino que esteve
adormecido nestes últimos
longos anos.

São Vicente que já foi
uma tradicional força do
esporte da Baixada Santista,
há muito tempo não via um
início de governo tão dinâmi-
co. Na entrevista dada ao
apresentador Edson Calle-
gares, ao repórter Guido Bor-
tolomasi e aos convidados
Ney Faustini e o editor deste
periódico, Washington Luiz
Reis, Gilson Nunes demons-
trou entusiasmo com a opor-
tunidade de proporcionar à
população vicentina, novas e
melhores oportunidades de
se praticar esporte e lazer.
Confira a entrevista.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Secretário
Gilson Nunes, nestes prati-
camente 100 dias à frente da
Secretaria de Esporte, que
balanço pode fazer de sua
gestão?

Gilson Nunes  -  Eu faço
um balanço muito positivo.
Naturalmente tivemos algu-
mas dificuldades e limita-
ções por conta do que acon-
teceu no passado, mas nós
não estamos aqui para re-
clamar, estamos aqui para
trabalhar que foi uma tarefa
que nos foi dada e vamos
cumprir esta tarefa. Tivemos
muitas atividades de janeiro
a março, de diversas modali-
dades, eventos como a Tra-
vessia Martim Afonso, pas-
seio ciclístico, prova pedes-
tre, regata, passeio radical de
skate, entre outros. Focamos
também nas escolinhas de
esporte para atender a comu-
nidade, nossas crianças que
precisam, tivemos o aumen-
to de equipamentos espor-
tivos  e junto aos nossos
professores formamos uma
grade de horários onde
voltamos a tocar de uma
forma muito mais intensa
nossas escolinhas.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Quanto aos
equipamentos públicos, São
Vicente por sua numerosa
população, já não deveria ter
mais equipamentos dispo-
níveis, para atender a sua
população?

Gilson Nunes  -  Vou res-
ponder em dois momentos:
o ginásio que nós temos co-
mo referência é o Dondinho
e nós o encontramos em um
estado lastimável, um estado
muito ruim com estruturas
comprometidas. Hoje esta-
mos buscando apoio do de-
putado Caio França para nos
ajudar a fazer essa reforma
do ginásio. Nós não tínha-
mos piscina pública, agora
nós temos dois espaços que
vieram para administração
da Secretaria de Esportes
com piscinas, onde já come-
çamos atividades e tem sido
um sucesso. Uma no Com-
plexo Esportivo Manoel Alves
Barreto, o Barretão (era do
antigo Jepom), e o Complexo
Esportivo Bitaru, perto do
Fórum. Neste espaço temos
a piscina onde desenvolve-
mos a Natação, Hidroginás-
tica para diversas idades.
Outro equipamento que tam-
bém, nós não tínhamos e
agora veio para a Secretaria
administrar é o Complexo do
Humaitá que tem dois cam-
pos de areia, cercado, com
iluminação e vestiários. Está
funcionando muito bem.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Quais os planos
para o Futebol Amador de São
Vicente? Desde a Base até
os Veteranos, o que pode-
mos esperar da Secretaria
de Esporte? Qual a relação
hoje com a Liga de Futebol?

Gilson Nunes  -  Eu tenho
uma atenção especial com
esse assunto, até porque eu
vim do futebol. Em São Vicen-
te acho que nós perdemos
muito tempo nesses últimos
anos em relação às cidades
vizinhas. São Vicente patinou
um pouco e o que estou pro-
pondo é a união de todos.
Todas as pessoas que estão
envolvidas com o futebol
amador, com a várzea, unir
todos para fazer algo muito
melhor. Estamos neste mo-
mento trabalhando para ver
se trazemos de volta a Copa
Brahma que já foi tradicional
na cidade. Em relação à Liga
de Futebol Amador, eu já esti-
ve conversando com o presi-
dente e iremos procurar dar
o suporte possível dentro
das nossas possibilidades
para que a entidade organize
os seus campeonatos. Com
relação às escolinhas temos
unidades em funcionamento
para atender a Base e temos
o Sub 20 que estará partici-
pando dos Jogos Regionais.
Já estive conversando tam-
bém, com o presidente do
São Vicente Atlético Clube, o
Neno, para tentar dar um
suporte também para que a
equipe volte a disputar o
campeonato profissional. E
quero dizer também que

temos conversado com orga-
nizadores de eventos como
o Camelo que tem realizado
grandes eventos no futebol
amador e vamos procurar
dar um apoio também, aliás,
ele estará organizando no
Ginásio Dondinho, um cam-
peonato de Futsal para vete-
ranos. Vamos também aju-
dar no que estiver ao nosso
alcance.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Como está a
relação da cidade com ou-
tras esferas de governo? Vem
algum projeto novo para a
cidade do estado ou União?

Gilson Nunes  -  Sim. O
Governo do Estado lançou há
algumas semanas atrás, o
programa 100% Esporte,
onde o município seleciona-
do será contemplado com
uma Pista de Skate e um
campo de futebol Society.
Estive com o vereador Igor
Ferreira na Secretaria de
Esporte do Estado, apresen-
tamos o projeto e indicamos
o Parque das Bandeiras para
receber o campo de futebol
Society e a Rua Japão, para
receber a Pista de Skate. Pro-
tocolamos o pedido e enca-
minhamos a documentação
necessária. Fizemos uma
correria boa, não perdemos
tempo e acredito que sere-

mos contemplados com
esses novos equipamentos.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Como estão
os preparativos para os
Jogos Regionais?

Gilson Nunes  -  Estamos
caminhando bem. Todos sa-
bem que temos tido dificul-
dades, mas, como eu digo,
não estamos aqui para re-
clamar. São Vicente vai en-
contrar meios, e vai participar
dentro das nossas condi-
ções, dos Jogos Regionais.

Vamos participar deste gran-
de evento, sim.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Segundo uma
estatística publicada pelo
Jornal do Esporte, São Vicen-
te ocupa apenas o 6º lugar
entre as nove cidades da Re-
gião Metropolitana em núme-
ro de modalidades e equi-
pes participantes dos Jogos
da Juventude. O que fazer para
melhorar esse quadro para
os esportistas vicentinos?

Gilson Nunes  -  Temos
buscado parcerias com as-
sociações e clubes para que
possam representar a cida-
de. Pegamos uma secretaria
desestruturada e o trabalho
não se faz da noite para o

dia. O que a secretaria puder
incentivar os parceiros em
estrutura, para que a cidade
possa ter cada vez mais
representatividade em todas
as áreas do esporte, vamos
incentivar.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Quais novas
modalidades o secretário
pensa em incentivar na
cidade?

Gilson Nunes  -  Uma das
tarefas que temos tido na
secretaria é receber entida-

des que estejam trabalhan-
do com esportes variados. E
posso destacar aqui duas
intenções: o Rugby e o Bad-
minton. O Rugby inclusive,
tivemos nestes primeiros
meses algumas práticas. A
modalidade não é muito
difundida. Nós trouxemos
uma clínica na praia com
toda a estrutura para crianças
e jovens participarem. Esta-
mos estudando uma área
para poder tentar implantar a
modalidade, inclusive com
pedido do próprio prefeito
Pedro Gouvêa que quer uma
atenção especial para tentar
implantar a modalidade na
rede de ensino. Outra modali-
dade é o Badminton, que não
é praticada na cidade. Recebi
na secretaria o Rômulo, in-
centivador da modalidade
que quer implantar em São
Vicente. Vamos também pro-
curar incentivar essa prática.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Calendário de
Eventos Esportivos. O que o
senhor já conseguiu traba-
lhar nesta área nestes pri-
meiros meses da gestão?

Gilson Nunes  -  Estamos
resgatando eventos tradicio-
nais da cidade como a Tra-
vessia Martim Afonso, reali-
zada em janeiro. Queremos
não só resgatar, mas deixar
mais forte, explorando o que
temos de atrativo que são as
praias de São Vicente. Pen-
samos em criar eventos para
movimentar bem esse seg-
mento. Queremos também
dar uma atenção especial
aos esportes radicais que
tem uma força na cidade e
temos a intenção de colocar
no calendário, bons eventos
como estes. Estamos elabo-
rando e queremos até o final
do ano ter uma boa perspec-
tiva de um calendário cada
vez mais completo porque a
cidade precisa de um bom
calendário.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Como está a
Secretaria de Esporte quanto
ao seu quadro de funcioná-
rios? Satisfaz o seu planeja-
mento ou o quadro está defa-
sado no seu entendimento?

Gilson Nunes  -  Está nos
faltando material humano,
principalmente em razão
termos aumentado o núme-
ro de equipamentos esporti-
vos sob a administração da
Secretaria de Esporte, eram
cinco e hoje, nove equipa-
mentos para administrar.
Estamos estudando as me-
lhores opções para resolver
este problema e proporcionar
o maior número de atividades
esportivas para a população.

Vamos encontrar uma solu-
ção, mas realmente estamos
defasados em número de
funcionários para atuar em
nossa secretaria.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte  -  Com relação
aos esportes náuticos? São
Vicente tem um potencial
enorme. O que o senhor está
trabalhando para desenvol-
ver essa área?

Gilson Nunes  -  Nós te-
mos a nossa escolinha de
Stand Up que funciona diaria-
mente com nossos profes-
sores, em vários horários, na
Baia de São Vicente, gratui-
tamente. Logicamente que
existem mais modalidades
e temos procurado incentivar.
Realizamos com apoio do
professor Silvio Belo , de
Praia Grande, uma belíssima
regata com o pessoal do
Navega São Paulo. Temos
sim, intenção de explorar
muito mais a Baía de São
Vicente e suas belezas natu-
rais com todo o potencial náu-
tico. Queremos aproveitar ao
máximo as nossas praias.

Baixada Esporte / Jornal
do Esporte - Secretário, tem
algo que gostaria de colocar
livremente para levar ao
conhecimento da população
através do Baixada Esporte
do Jornal do Esporte para
complementarmos esta
nossa entrevista?

Gilson Nunes  -  Quero
dizer que estou eufórico á
frente da Secretaria, pois
estamos caminhando. Na
verdade, fui orientado para
não revelar publicamente
ainda, mas quero revelar que
não está batido o martelo,
mas nós estamos trabalhan-
do uma emenda parlamentar
federal para a reforma do
Ginásio Dondinho que está
praticamente definida. Só se
acontecer uma reviravolta e
o presidente Michel Temer,
não confirmar. Mas creio que
teremos essa verba para a
reforma da cobertura do
Dondinho. E outra revelação
é um sonho viu, mas quando
falamos em sonho é porque
queremos ver ele se concre-
tizar. Estamos trabalhando
para ver construída na área
continental uma piscina pú-
blica. Estamos estudando
um espaço e buscando junto
com meu secretário adjunto,
o José Renato Borges, o
Mosquito, a gente está bus-
cando parcerias para cons-
truir este equipamento. Lem-
brando que é uma iniciativa
municipal, vamos trabalhar
bastante para conquistar
parceiros que queiram
colaborar com a cidade.

Edson Callegares, Guido Bortolomasi, Gilson Nunes, Washington Luiz e Ney
Faustini. Estúdio do Baixada Esporte no dia da entrevista do Secretário.

Horário ampliado estará atendendo até fevereiro, e dá
mais opções a turistas que visitam a Região,
principalmente dos cruzeiros que chegam à Santos.
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“O que a secretaria puder incentivar os parceiros
em estrutura, para que a cidade possa ter cada vez

mais representatividade em todas as áreas do
esporte, vamos incentivar”. (Gilson Nunes)


